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Câmara de Moc promove sessão especial 
em homenagem ao Senador Carlos Viana 

Primeira turma ATeG da 
bovinocultura de corte 
conquista resultados em 
Montes Claros 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Acesso ao computador e uma videoconfe-
rência com o tabelião de notas de preferência 
são agora o caminho mais rápido para quem 
quer se divorciar em Montes Claros. Em meio 
à crise sanitária causada pela Covid-19 e o 
lançamento, em julho de 2020, da platafor-
ma e-Notariado (www.e-notariado.org.br), os 
Cartórios de Notas do município já registra-
ram 220 atos. 

A inclusão produtiva por meio do empreen-
dedorismo promove o acesso de milhares de fa-
mílias a fontes alternativas de trabalho e renda. 
Um exemplo desse modelo vem de uma parceria 
entre o Sebrae Minas e o Instituto Malwee no pro-
jeto Menos Resíduo, Mais Renda, do Centro Paula 
Elizabete, entidade filantrópica e assistencial de 
Montes Claros, que atende 300 crianças e jovens 
em situação de vulnerabilidade socioeconômica. 

A Diretoria do AABB promove, a partir desta quarta-feira (20/04), o seu tradicional Campeonato Interno de Futebol Soçaite 
Super Sênior (55 anos). Neste ano, a diretoria, juntamente com os peladeiros do clube, homenageará o peladeiro Francisco 
Geraldo Viana, o Chiquito, associado há mais de 30 anos do clube - além de ter sido diretor e um grande incentivador do futebol 
no AABB. 

Rodas de conversa 
têm sido uma das 
ferramentas de 
campanha em Pirapora
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Cartórios de Notas de 
Montes Claros mantêm 
registro de divórcios na 
pandemia

‘Campeonato de Futebol Soçaite 
Super Sênior AABB’ homenageia 
Francisco Viana, o Chiquito 

aRQuivo PESSoal 

Sebrae Minas e 
Instituto incentivam
empreendedorismo no 
Centro Paula Elizabete

ESPORTE 11

REGIONAL 7

viNiCioS SaNToS

Pelas principais avenidas de Montes Claros é fácil fla-
grar motoristas utilizando o celular enquanto dirigem. 
Alguns condutores até admitem fazer o uso do aparelho, 
desviando a atenção do trajeto. O condutor que utiliza, 
manuseia ou segura um telefone celular, enquanto dirige, 
descumpre o código brasileiro de trânsito, que considera 
esses tipos de violações como graves.

Infrações de uso do celular 
ao volante crescem em Minas 
Gerais

aSCoM/ EXERCiTo 

Uma solenidade militar realizada em 
frente ao QGEx, em Brasília, celebrou, nesse 
19 de abril, o Dia do Exército. Comemorada 
em unidades militares do Exército Brasileiro 
em todo o País, a data exalta os valores e a 
história da instituição. O evento foi prestigia-
do pelo Presidente da República, Jair Mes-
sias Bolsonaro, e por diversas autoridades 
civis e militares. 

dia do Exército é marcado por solenidade e 
desfile de tropa em Brasília

CIdAdE 9

Nesta quarta-feira (20), a Câmara de Montes Claros promo-
ve dois eventos. Às 19h30, a Câmara entrega Título de Cidadão 
Honorário de Montes Claros ao senador Carlos Viana (PL), que 
vem se destacando no cenário nacional e destinando diversos 
recursos para Montes Claros e toda região norte mineira.

POLÍTICA 4
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Dentro de diversos trabalhos 
realizados pelo Compliance, a che-
cagem de antecedentes já é bem 
conhecida. Amparada por empresas 
especializadas em coleta de dados, 
a medida é essencial para a con-
tratação de terceiros e colabores, 
sejam eles temporários ou não. Re-
centemente, foi divulgado que uma 
ex-estagiária do gabinete de um 
dos ministros do Supremo Tribunal 
Federal servia como fonte interna 
para um produtor de conteúdo in-
vestigado pelo próprio STF. Diante 
deste cenário, é possível perceber a 
necessidade da checagem constan-
te dos colaboradores, públicos ou 
não.

Para que o processo de contra-

tação seja o mais eficiente possível, 
a investigação social não deve ser 
feita apenas quando o candidato é 
considerado apto a fazer parte do 
serviço público. Uma análise com-
pleta considera a vida profissional 
do servidor antes e enquanto ele 
exerce a função.

Todos que fazem parte das insti-
tuições públicas, seja em cargos de 
carreira ou políticos, prestam servi-
ços à sociedade, e isso evidencia que 
o corpo social tenha confiança nes-
sas pessoas para garantir a seguran-
ça das instituições e da democracia. 
De acordo com a pesquisa EXAME/
IDEIA de abril de 2021, praticamente 
metade da população (48%) mudou 
de opinião em relação às instituições 

públicas, e não foi para melhor. 27% 
dos que mudaram de ideia se dizem 
mais desconfiados e negativos.

Acostumados com escândalos de 
corrupção e fraude envolvendo o 
poder público em noticiários, o bra-
sileiro, mais uma vez, se viu diante 
de mais um caso de gestão sendo 
usada para atender interesses pes-
soais. Acontece que, a apatia causa-
da pela recorrência de casos como 
esses não deve ser normalizada. É 
possível mudar este cenário com pla-
nejamento e ferramentas adequadas. 
O compliance tem um papel funda-
mental nesse processo.

Durante as 79 fases da Lava Jato, 
considerada uma das maiores ope-
rações de combate à corrupção na 

história do Brasil, retornaram aos 
cofres públicos R＄ 5 bilhões. Além 
disso, a previsão é que os conde-
nados cheguem a devolver o valor 
total de R＄ 22 bilhões ao longo dos 
próximos 20 anos, já que alguns dos 
mais de 270 acordos realizados pela 
força tarefa da operação envolvem 
pagamentos parcelados.

O custo da corrupção no Brasil 
é inestimável e, retirando de cena 
todas as questões políticas que en-
volvem o problema, é possível evi-
tá-la. O background check, aliado às 
medidas sólidas de compliance, con-
segue identificar inconsistências no 
setor público, garantindo um servi-
ço transparente e eficiente, essencial 
para o futuro das próximas gerações.

O ex-ministro da Educação, Abraham Weintraub, não tem 
poupado críticas ao ex-chefe Jair Bolsonaro e tem divulgado vá-
rias situações como a que o presidente teria determinado “que 
ele entregasse o comando do Fundo Nacional para o Desenvol-
vimento da Educação, o FNDE, ao Centrão”. Hoje, o FNDE é co-
mandado por Marcelo Lopes da Ponte, ex-chefe de gabinete de 
Ciro Nogueira. Segundo Weintraub, “os brifados do Centrão me 
acusam de traidor por não aplaudir seus líderes. Nunca aper-
tei a mão dessa turma suspeita de roubar! Traidor? Quero ver 
me chamar é de corrupto! Há muitas suspeitas de corrupção no 
MEC! Nenhuma do período em que estive lá!” Ele promete seguir 
atirando no Governo Bolsonaro.

PROJETO DE LICENCIAMENTO
AMBIENTAL PARADO NO SENADO

O presidente da Associação das Indústrias Sucroenergéticas 
de Minas Gerais (Siamig), Mário Campos, não acredita que a 
votação do projeto de licenciamento ambiental que tramita no 
Senado Federal avance neste ano. Em reunião com membros 
do Conselho de Meio Ambiente da Fiemg, ele lembrou que, no 
estado, a secretária de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Melo, disse recentemente que sua pasta está 
trabalhando para agilizar o licenciamento de grandes projetos. 

ROMBO NO ORçAMENTO PODE CHEGAR 
A R$ 65,9 BILHõES EM 2023

O rombo nas contas públicas em 2023 pode chegar a R$ 65,9 
bilhões. A meta fiscal é o resultado da diferença de receitas e des-
pesas do Executivo. Para este ano, a projeção é a de um rombo 
de R$ 66,9 bilhões. Essa projeção o orçamento da União chega 
ao 10º ano no vermelho. O Brasil começou a ter o orçamento 
com déficit em 2014, no governo de Dilma Rousseff. Os núme-
ros estão na Lei de Diretrizes Orçamentárias encaminhado pelo 
ministro da Economia, Paulo Guedes, ao Congresso Nacional.

MAIS UM NA CORDA BAMBA

O engenheiro José Mauro Coelho tomou posse na presidência 
da Petrobras defendendo que a companhia pratique preços de 
mercado, seguindo as cotações internacionais do petróleo. Esse 
foi o um dos motivos de desentendimento de seus antecessores 
com o presidente Jair Bolsonaro, o general Joaquim Silva e Luna 
e Roberto Castello Branco. Indicado pelo governo, o engenheiro 
afirmou que a prática seria necessária a uma maior concorrência, 
com benefícios aos consumidores. Petrobras utiliza o Preço de 
Paridade de Importação (PPI) para definir reajustes de gasolina e 
óleo diesel em suas refinarias. O valor se baseia nas cotações do 
petróleo no mercado internacional

A BRIGA INTERNA DE SIMONE TEBET NO MDB

Enquanto o grupo liderado pelo senador Renan Calheiros 
tenta inviabilizar a pré-candidatura da senadora Simone Tebet 
para a presidência da República, a emedebista avança. Ela disse 
que conta com o apoio de pelo menos 14 diretórios estaduais do 
MDB e continua trabalhando para alcançar os 27 diretórios nos 
estados. Renan Calheiros quer o partido alinhado à candidatura 
do petista Luiz Inácio Lula da Silva e tem minado como pode a 
candidatura de Tebet.

A QUE PONTO CHEGAMOS

Como e por que chegamos à situação atual e como sairemos 
dela? Com que estado de espírito e consciência cívica nos dirigi-
mos à urna eletrônica em 7 e 28 de outubro de 2018 e com que 
estado de espírito e de consciência cívica nos encaminharemos 
para a cabine de votação nos dias 2 e 30 de outubro de 2022? 
Constatada a vulnerabilidade do nosso país, o esfacelamento da 
administração pública federal e o risco de um colapso sistêmico, 
cabe-nos escolher entre a resiliência cívica e a rendição, a consci-
ência crítica e a alienação, o voo cego e o projeto de país, a civi-
lização e a barbárie, a transparência e a opacidade, a demolição e 
a reconstrução, o humano e o desumano. Que o nosso voto seja 
um ato consciente e consequente. De olho em 1º de janeiro de 
2023 e com esperança num futuro melhor que o presente. Num 
Estado de que o Brasil precisa e funcione.

Praticidade da tecnologia sem fio

Sociedade da insônia (Parte 1)

JOSÉ RUBENS ALMEIdA
GRAdUAdO EM CIêNCIAS dA COMPUTAÇãO

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉdICO COM MESTRAdO EM PSIqUIATRIA PELA UNIVERSIdAdE SãO PAULO

Assisti um documentário que 
mostrava a ilha de Okinawa, no 
Japão, onde há um dos maiores 
índices de pessoas com mais de 
cem anos no planeta. Velhinhos 
de diversos modelos, tamanho e 
anos de fabricação convivem em 
centros de convivência e apoio. 
Muito já se estudou sobre o mis-
tério dessa longevidade. A dieta 
com muito peixe e poucas calo-
rias é um fator. Não se acham es-
ses idosos no McDonald’s. A vida 
mais tranquila e pouco industria-
lizada, também. Como se trata de 
uma ilha, a genética das pessoas 
também parece ser um fator. O 
que ninguém estuda é a potência 
da comunidade gerando essa pro-
teção. Há uma rede impressionan-
te de afeto e de relacionamentos 
nesse grupo, onde cada um se vê 
cuidado e cuidando de seus vizi-
nhos. Como uma grande família, 
ou como as famílias poderiam ser. 
Sistemas de colaboração, não de 
competição. Sistemas de Silêncio, 
não de barulho.

Corta a cena e o documentário 
vai para Tóquio, onde uma jovem 
viúva fala dos últimos meses de 

vida de seu marido, Gerente de 
Produção de uma montadora de 
carros. O excesso de trabalho, o 
sono interrompido por telefone-
mas e problemas graves da linha 
de produção, as metas enlouque-
cidas, tudo isso foi tornando seu 
marido triste, solitário e isolado 
mesmo de sua filha bebê. Um belo 
dia ela recebe uma ligação dizen-
do que seu marido, que não com-
pletara quarenta anos, tivera uma 
parada cardíaca com morte ime-
diata. Não é difícil estabelecer um 
paralelo entre um estilo de vida e 
outro, bem como seus resultados. 
Vamos trazer Okinawa para casa?

Vivemos uma época com muita 
poluição mental: somos bombar-
deados de informação, vídeos, 
filmes, fotografias e excesso de 
estímulo que cria a sensação per-
manente de falta. Eu devia saber 
mais, devia estar mais antenado, 
devia ser mais produtivo e ter alta 
perfomance. O excesso de esti-
mulação e de tarefas tira um es-
paço muito, muito importante em 
nossa vida, que é o espaço para 
o Nada. Para o silêncio. Para des-
conectar de toda a tempestade de 

estímulo. Descansamos pulando 
de vídeo em video do YouTube, 
de foto em foto das Redes Sociais. 
Isso significa que não há espaço 
para o descanso. Nem para um 
detox de estímulo.

A Psiquiatria descreve há pou-
cos anos um novo quadro ansio-
so, a Nomofobia, uma doença em 
que a pessoa fica completamente 
em Pânico em um lugar que não 
tenha Wi-Fi. Não sai do quarto, 
com medo da Desconexão. A pu-
nição mais temida da molecada 
é ficar sem o celular, o tablet e a 
Smart TV. Ficar longe da internet 
é como perder a visão e a audição. 
Ou uma parte do corpo.

As culturas orientais valorizam 
o silêncio, a capacidade de fazer 
as coisas com vagar, sentindo os 
passos, os cheiros, os gostos da 
vida. Um jeito de nos rebelar con-
tra o bombardeio de mídias, de ta-
refas, de discursos de medo e de 
ódio é reaprender a recarregar as 
energias em qualquer lugar: ficar 
em silêncio no barulho, desligar 
o celular antes de ir para cama, 
frequentar ambientes isentos de 
Internet e recuperar a capacidade 

de Silêncio (note o leitor quantas 
vezes essa palavra Silêncio apare-
ce nesse texto), mesmo que todos 
estejam gritando à sua volta. Se 
estamos perdendo a batalha por 
um sono mais duradouro, preci-
samos de um sono mais efetivo. A 
cama tem que ser lugar para dor-
mir e para boa vida sexual (que 
aliás melhora o sono). Mais nada. 
Para dormir bem, o sono deve ser 
protegido e preparado. Como um 
espaço sagrado.

Ter um lugar para o cuidado 
mútuo leva a uma vida mais longa 
e feliz.

Comer, rezar e amar (além de 
dormir) podem ser espaço de 
recarregar as baterias. Podemos 
comer devagar, rezar agradecen-
do ou aprendendo a meditar. E 
amar agora, não quando as metas 
infinitas estiverem batidas. É isso 
que pode subverter nossa Socie-
dade do Cansaço e do Burnout. 
Ou ficaremos obesos, com a pele 
estragada e com o bimbo peque-
no. Não parece ser difícil escolher 
a melhor opção.

O desenvolvimento tecnológi-
co visa a melhora na qualidade de 
vida e agilidade na resolução de 
problemas da vida cotidiana de 
qualquer pessoa e atividade pro-
fissional.

Dinâmico e prático, a utiliza-
ção da tecnologia sem fio é cres-
cente e recorrente no Brasil e no 
mundo. Esses recursos tornam-se 
excelentes ferramentas que au-
xiliam de forma prática, segura 
e confortável, a experiência de 
usuários em diversos segmentos, 
como na área da saúde, segurança 

e comércio.
Empresas têm realizado me-

lhorias e aumentado gradativa-
mente o investimento para a utili-
zação tecnológica, aperfeiçoando 
o atendimento interno e externo 
de clientes, funcionários e cola-
boradores.

Atualmente, a tecnologia sem 
fio usada nos chamadores utiliza 
a transmissão de sinais por radio-
frequência, eliminando sistemas 
complexos de fiação e outros 
processos de transmissão extre-
mamente difíceis. Com a chegada 

do 5G os resultados do uso tecno-
lógico tendem a ser expandidos 
e potencializados de forma que a 
própria logística de um local te-
nha ganhos positivos também.

Uma pesquisa realizada pela 
consultoria IDC apontou uma alta 
de 15,5% em investimentos digitais 
no ano passado. Até 2023 a expecta-
tiva é que os investimentos tecnoló-
gicos cheguem a aproximadamente 
34,4 trilhões de reais.

A inovação é um importante 
meio utilizado para as empresas 
crescerem no mercado, ofertando 

tecnologias capazes de auxiliar e 
aprimorar o desenvolvimento logís-
tico de estabelecimentos dos mais 
diversos nichos, como hospitalar, 
alimentício, industrial, comercial, 
fitness, segurança, entre outros.

O avanço nos produtos, além de 
levarem conforto e praticidade para 
os clientes, proporciona agilidade 
no atendimento e otimiza a produ-
tividade do colaborador, gerando 
um excelente custo-benefício para 
as empresas, que terá impacto no 
crescimento financeiro da insti-
tuição.
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A checagem de antecedentes no setor 
público é uma necessidade iminente

Feminicídios, estupros: em 
busca da justiça social (Parte 1)

EdUARdO TARdELLI
CEO dA UPLExIS

EVA ALTERMAN BLAY
PROFESSORA EMÉRITA dA FACULdAdE dE FILOSOFIA, LETRAS 

E CIêNCIAS HUMANAS dA USP

Chumbo grosso de 
Weintraub

divulgação

Por décadas, os movimentos 
feministas voltaram-se para a cons-
cientização das mulheres, de seus 
direitos, procurando fortalecê-las. 
A violência de gênero levou a mili-
tância feminista, desde a década de 
1970, a criar entidades de apoio às 
mulheres. A crescente denúncia das 
violências nas relações familiares 
impôs que o Estado interviesse nas 
relações familiares, campo tradi-
cionalmente considerado privado: 
instalou-se um novo paradigma 
obrigando que fossem criadas insti-
tuições de Estado que interviessem 
nas relações afetivas, íntimas, priva-
das, onde ocorriam abusos, violên-
cia e crimes.

Os feminismos e os movimen-
tos de mulheres, muito atuantes 
durante a ditadura de 1964 a 1985, 
impulsionaram o rompimento dos 
valores conservadores que impu-
nham normas e comportamentos 
patriarcais certamente fortalecidos 
por diversas religiões. A elevação 

dos níveis educacionais, especial-
mente das mulheres, a ampliação 
do mercado de trabalho e a difusão 
da comunicação vieram romper a 
mentalidade conservadora relativa 
à sexualidade feminina. Mais do 
que a liberdade sexual, uma das 
consequências visíveis do ponto 
de vista populacional foi a redução 
da taxa de natalidade. Sem esque-
cer que esse fenômeno foi distinto 
quando se consideram as jovens 
mais pobres e pretas, entre as quais 
avultou a gravidez das adolescentes 
e os abortos inadequados.

Nos últimos oitenta anos, pas-
samos de uma sociedade agrá-
rio-industrial para a produção em 
massa, a eletrônica e a tecnologia 
da informação. Pouco falta para 
expandirmos a 5ª revolução in-
dustrial, a Inteligência Artificial, os 
drones, as nuvens etc. As relações 
sociais têm acompanhado essas re-
voluções tecnológicas com grandes 
sobressaltos e enormes desigualda-

des. As mulheres descobriram que 
a maternidade não era um destino 
inquestionável, que ela poderia 
ser ou não concretizada e que era 
perfeitamente compatível com ou-
tros papéis sociais. Paradoxalmente 
romantizaram-se um casamento tra-
dicional, a mítica noiva de branco, 
os enlaces de princesas das casas 
reais, artistas de cinema, modelos 
etc., alimentando a fantasia das jo-
vens (de todos os sexos). É nesse 
cenário pleno de contradições que 
avulta, na realidade, a brutal violên-
cia contra mulheres e meninas, os 
feminicídios e os estupros.

Quando buscamos entender por 
que as mulheres são cada vez mais 
assassinadas, por que as meninas e as 
mulheres de todas as idades são estu-
pradas, menos do que uma resposta, 
nos deparamos com uma grande fa-
lha: nós, feministas, percorremos um 
processo ao fortalecer as mulheres 
para que elas tivessem a liberdade de 
traçar seus destinos, que seus corpos 

fossem respeitados. Encontramos um 
vácuo: quase nada foi feito para que 
meninos e homens descobrissem 
seus corpos, a sexualidade, os direi-
tos de seus pares, substituíssem o 
patriarcado por novas relações sociais 
igualitárias.

O programa He For She, inspirado 
na ONU (2014), atacou a desigualda-
de de gêneros através de ações vol-
tadas para o mercado de trabalho: 
a proposta visava a incentivar que 
os dirigentes das empresas, 99% 
homens, procurassem abrir espa-
ços para a entrada de mulheres nos 
altos postos de trabalho. Ação se-
melhante estendeu-se para as uni-
versidades incentivando a inclusão 
de mulheres nas carreiras onde elas 
pouco participavam. Apesar de fru-
tíferas, essas ações partiam de uma 
visão de mercado, capitalista, e ig-
noravam as condições da educação 
da sexualidade masculina e sobre-
tudo as relações sociais de gênero 
igualitárias.
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Educadores cobram capacitação para pessoas 
com deficiência

Câmara aprova texto-base de MP que prevê internet 
gratuita para alunos carentes da rede pública

Cotoquinho adere á 
dieta do Açaí

Pois então minha gente o meu 
amiguinho malinha Cotoquinho é 
mesmo xonado e um menino da 
hora... com ele não tem essa de meu 
pé me dói de jeito maneira nenhu-
ma... Ele conseguiu alguns quilinhos 
a mais e ficou triste e tomou uma 
decisão radical e passou a fazer uma 
dieta e agora ele descobriu que a die-
ta mais legal e feliz é do Açaí... nunca 
ouviu falar? Ora... ora... ora... pois ele 
vai-te contar agora como funciona... 
Ele disse que a dieta do Açaí começou 
quando do seu aniversário... ele che-
gou a sua house e pediu Açaí... uma 
carne... Açaí... costelinha... frango e 
uma cebola e vamos comer que a vida 
passa rápido e se emagrecer fica feliz.

Arré égua... Ex- traveco se casa 
com mulher e está feliz

Eita que a coisa é feia para quem 
quiser ver... e do ponto de vista que 
se olha... espia só... lá em Belo Hori-
zonte tinha um traveco dos mais safa-
dos e brigões... e só vivia no xilindró 
e fazia ponto mesmo e fazia bobiça 
com os homens por merrequinha... 
Aí um dia ele foi a uma igreja Evan-
gélica e converteu e virou homem... 
machão... ou seja virou não...voltou 
ao normal e agora é conhecido como 
Pastor Fernando e anunciou ontem o 
seu casamento com uma missionária 

e afirma de pés juntos voltou a ter te-
são por mulher e a deseja e não quer 
mais relacionar com homens... Então 
se pergunta... nasce gay ou vira? Com 
a palavra a irmandade e o Pastor né?

Hospital do Trauma gerou 
trauma nos nossos políticos

Sinceramente minha gente... o 
que não dá para entender é a razão 
de não ter mais políticos como o Fer-
nando que está fazendo uma grande 
abaixo assinado para que o tão can-
tado hospital do Trauma saia logo do 
papel e passe a realidade... Todos os 
dias o governo diz uma coisa e pro-
mete que na semana seguinte irá 
licitar... irá começar...irá fazer um es-
tudo e tudo mentira... É preciso sim 
que a classe politica todinha faça uma 
união forte para que esse hospital vire 
realidade... De promessa o povo está 
cheio e o edil que está fazendo movi-
mento está certíssimo... e a política de 
troca-letra do ódio e da parcialidade 
só cria descredito... Todos unidos são 
mais forte...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... nesse momento estou dei-
xando de lado todas as notícias que 
não são alegres... pois as sérias deixo 
para depois... pois agora quero mes-
mo é oxigenar o meu glorioso co-
quinho com uma tremenda dose de 
bom humor e rir é muito bom para 
queda de cabelo - Tu sabes que qua-
se todo padre tem uma carequinha 
no meio do coquinho né? Pois então 
um dia um piolhinho encontrou uma 
piolhinha no coquinho desse padre 
e começaram a prosear e um deles 

resolveu dar a cantada e logo á piolhi-
nha disse que queria encontrar com 
ele mais tarde e seria ás seis horas na 
pracinha... ou na carequinha do pa-
dre... não é biitinha essa historinha? 
Se não riu é por que esta mal amada e 
levou um passa fora... ará.

Foto de acidente em 
bebida resolve?

Espia só seu menino o governo 
federal quer diminuir o número de 
pessoas que enchem o coquinho da 
mardita e pega o caranguinho para 
dar um rolé e faz cagada e tira vidas 
preciosas... Para isso ele inovou e vai 
colocar no rotulo das bebidas cenas 
reais de acidentes dos caranguinhos 
e quem sabe assim quando ele ver a 
cena pensa duas vezes... Mas tenho 
um amigo que um dia foi comprar 
cigarro e com o coquinho cheiinho 
da mardita... ao pegar o maço de 
cigarros vi um aviso... Fumar pode 
causar impotência sexual... Ele ficou 
encucado e chamou o garçom e sape-
cou “ei tu não tem aquele que diz que 
dá câncer?” Oh. veja como a mardita 
faz... loucão né não?

TV é responsável pelo
 aumento da homofobia

Deixa eu lhe explicar uma coi-
sinha... o meu amiguinho malinha 
Cotoquinho disse que jamais foi 
preconceituoso... até porque ele tem 
alguns amigos que são meninos ex-
cessivamente alegres e boas... Mas as 
TVs são as maiores responsáveis pelo 
aumento da rejeição deles e pela ho-
mofobia... é claro ué... as novelas os 
colocam como celebridades.. como 
seres acima do bem... como se fosse 
anjos de luz e os defendem com um 
rigor que irrita qualquer um... Afinal 
numa democracia a minoria tem que 
ser respeitada... mas jamais sobrepor 
à maioria... As telinhas usam e abu-
sam da hipocrisia... e as redes onde 
tem meninos excessivamente alegres 

como diretores são piores.

Garçom ganha 18 mil por mês

Snif... snif... snif... buaaaaaaaaaaaa-
aaaa... oh que tristeza... oh que des-
respeito por parte de nossos depufês 
federais... Espia só minha gente... 
a classe dos garçons são gentes da 
melhor qualidade e eu gosto muito... 
eles merecem tudinho de bom e um 
tiquinho mais... Mas um garçom ga-
nhar 18mil merrequinha na Câmara 
Federal é um tiquinho demais... né 
não? Pois isso é veró mesmo... A nos-
sa Câmara de Deputados é um circo 
onde não tem palhaços para fazer rir 
e sim sádicos que riem da nossa des-
graça... Vê se escolhe melhor e vamos 
banir quem já esta lá... não seja mais 
besta e não se venda... não se iluda 
com quem está ligado ao poder... 
foge... Xô...

São ‘Demenores’ mas 
as armas de maiores

Cotoquinho nunquinha foi proi-
bido de fazer pergunta ou seguir a 
sua própria crença e opção de vida... 
é livre... mas tem limitações e se erra 
é punido... se acerta é premiado e a 
vida devia ser assim... por parte Divi-
na é... mas por parte das autoridades 
da terrinha do Bananal não é... por cá 
tem dos pesos e duas medidas... Os 
bandidos são protegidos e o cidadão 
não... por cá Direitos Humanos só 
serve para defender bandidos... Os 
demenores são protegidos pela ala 
mais nojenta e radical dos xiitas reli-
giosos católicos que me enojam e o 
pessoal da Nação PTlândia... Eles não 
têm senso de humor e são rancorosos 
e por isso Cotoquinho não segue reli-
gião... apenas a Bíblia...

Congresso virou Geni?

O homem forte do Paço lá de 
Curitiba que atende pelo nominho 
de Fruet anda meio zangado com a 

vida e principalmente com os políti-
cos que comandam a nossa Gloriosa 
Terrinha do Bananal... Ele disse que 
o Congresso Nacional e aí incluí 
Senado e House dos Depufês virou 
pior do que a House de mãe Joana e 
se transformou mesmo na House de 
Geni... tu ainda te lembras da música 
de Chico Buarque que falava da Geni? 
Dizia joga pedra na Geni... joga bosta 
na Geni...enfim a situação está mais 
feia do que mãe de sarampo... O certo 
mesmo é que a situação politica está 
mesmo na fossa ou na mierda... o que 
é muito triste...Mas house da Geni? Tá 
feio...

Montei no Porco

Pois então minha gente... nesse 
momento estou picando a mula... 
capando o gato... caindo no capinado 
e deitando o cabelo... enfim eu vou 

embora mesmo e só volto amanhã 
se Deus quiser... e até lá sossegue o 
facho e por favor lembre - “Vinde a 
mim todos os que estais cansados e 
sobrecarregados, e Eu vos aliviarei.” 
Bíblia Sagrada... para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Os defensores 
dos demenores criminosos que con-
tinuam com os alvarás em dias para 
matar... aterrorizar e rir da cara de 
todos com apoio dos religiosos... Xô 
coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é – O Super 
servidor Brizolinha que é conheci-
do na Europa e em Nova Esperança 
como José Wilson que é gente da 
melhor qualidade e que tem que mo-
ralizar maus agentes (são exceções) e 
fazer uma Princesinha do Norte cada 
vez mais biita... sucesso nobre guer-
reiro....Fui

Foto da Semana

Hoje abrilhantado a nossa coluna o troca-letra (jornalista) e 
radialista... o mestre Said que competência sobra... sucesso nobre 

guerreiro... Fui

Projeto obriga hospitais a darem publicidade 
a direitos de crianças e adolescentes 
hospitalizados

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que o Brasil é um cam-
peão de leis, mas que grande parte 
só para ter e sem funcionamento e 
por isso ela chama atenção aos cole-
gas para que todos defendam o que 
acredita como essa que cuida dos 
direitos das crianças e adolescentes 
quando enfermas e estarem inter-
nadas. O parlamentar lembrou que 
foi sucesso audiência pública sobre 
os atos de ódio, discriminação e 
intolerância na internet e disse que 
: “com essa publicidade, haverá 
maior efetivação dos direitos previs-

tos e, consequentemente, alcance 
mais amplo e profundo da cidada-
nia Tramita na Câmara dos Deputa-
dos o Projeto de Lei 9370/17, que 
obriga estabelecimentos de atendi-
mento à saúde a afixarem, em local 
visível e de fácil acesso, relação 
atualizada dos direitos da criança e 
do adolescente hospitalizados, de 
seus pais e acompanhantes.”

Lembra ainda Raimundo que 
esse importante projeto e com 
grande alcance social foi apresen-
tado, o projeto insere a medida 
no Estatuto da Criança e do Ado-

lescente (Lei 8.069/90). “Com essa 
publicidade, haverá maior efetiva-
ção dos direitos previstos e, conse-
quentemente, alcance mais amplo 
e profundo da cidadania”, justifica 
o parlamentar. 

Pelo texto, a relação de direitos 
será atualizada e publicada anual-
mente pelo Conselho Nacional dos 
Direitos da Criança e do Adoles-
cente (Conanda) e complementa-
da, onde e quando couber, pelos 
conselhos estaduais, distrital e 
municipais dos direitos da criança 
e do adolescente.

A oferta de capacitação para 
alunos com deficiência, sobretudo 
quando concluem o ensino fun-
damental, foi a principal demanda 
apresentada por educadores duran-
te audiência da Comissão de Defesa 
dos Direitos da Pessoa com Defici-
ência da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), realizada. A 

audiência foi a primeira dentro do 
escopo do ‘Fiscaliza Mais’, uma ini-
ciativa do Legislativo que busca am-
pliar a fiscalização sobre as políticas 
públicas desenvolvidas no Estado. 
Nesse formato, cada comissão per-
manente vai promover o acompa-
nhamento intensivo de um tema de 
sua competência durante um ano, 

sem abrir mão de suas atividades 
rotineiras. A descontinuidade na 
capacitação dos alunos com defici-
ência foi enfatizada por Marta Elia-
na Azevedo Campos, diretora da 
Escola Estadual Pandiá Calógeras, 
de Belo Horizonte. A unidade de 
ensino regular atende crianças com 
deficiência no ensino fundamental.  

“Quando esse aluno conclui a esco-
la, fica em casa porque não foi capa-
citado para a inserção no mercado 
de trabalho. Muitas vezes a empre-
sa tem vaga, mas também não tem 
como capacitá-lo”, afirmou Marta. 
O deputado Duarte Bechir (PSD) 
reiterou que empresas se eximem 
de cumprir as exigências legais de 

contratação dessas pessoas se elas 
não têm o preparo adequado. Eri-
diana Almeida, diretora da Escola 
Estadual Aarão Reis, em Belo Ho-
rizonte, reforçou o diagnóstico da 
colega. A unidade também é de 
ensino regular, mas tem 15 alunos 
com deficiência. “É importante 
prepará-los para o mercado de 

trabalho. Os professores de apoio 
também precisam ser capacitados”, 
destacou. Segundo Weridiana, a 
escola de ensino especial da Fun-
dação Dom Bosco é ligada à Aarão 
Reis e vivencia a mesma situação. 
Após o ensino fundamental (ou 9º 
ano), não há continuidade na for-
mação dos estudantes.

O Plenário da Câmara dos 
Deputados aprovou nesta se-
gunda-feira (18) o texto-base da 
Medida Provisória 1077/21, que 
cria o Programa Internet Brasil 
para promover o acesso gratuito 
à internet em banda larga móvel 
aos alunos da educação básica 
da rede pública de ensino per-
tencentes a famílias inscritas no 
Cadastro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal (Ca-
dÚnico).

Segundo o substitutivo do re-
lator, deputado Sidney Leite (PS-
D-AM), a iniciativa alcançará os 

alunos do CadÚnico matriculados 
também nas escolas das comuni-
dades indígenas e quilombolas e 
nas escolas especiais sem fins lu-
crativos que atuam exclusivamen-
te nessa modalidade.

Esse acesso deverá ser garanti-
do pela distribuição de chip, pa-
cote de dados ou dispositivo de 
acesso aos alunos, principalmen-
te celulares. O acesso gratuito à 
internet poderá ser concedido a 
mais de um aluno por família.

Os destaques apresentados pe-
los partidos na tentativa de mudar 
trechos do texto serão analisados 

a partir desta terça-feira (19).

RENOVAçãO DE OUTORGAS

O substitutivo de Sidney Leite 
também incluiu assunto novo na MP: 
a renovação de outorgas de radiodi-
fusão. Segundo o texto do relator, o 
Ministério das Comunicações deverá 
reconhecer pedidos apresentados 
fora do prazo para a renovação da 
concessão ou permissão de serviços 
de radiodifusão, desde que encami-
nhados ou protocolizados até a data 
de publicação da lei de conversão da 
MP. (Agência Câmara)
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Câmara de Moc promove sessão especial 
em homenagem ao Senador Carlos Viana 

Pedofilia e violência de gênero foram tema de 
debate na ALMG

Consulta prévia a povos tradicionais pauta 
reunião
Resolução traz diretrizes para que comunidades sejam ouvidas antes de 
empreendimentos, mas entidades teriam críticas

Nesta quarta-feira (20), a Câmara 
de Montes Claros promove dois even-
tos. Às 19h30, a Câmara entrega Títu-
lo de Cidadão Honorário de Montes 
Claros ao senador Carlos Viana (PL), 
que vem se destacando no cenário 
nacional e destinando diversos recur-
sos para Montes Claros e toda região 
norte mineira.

Antes disso, está prevista uma au-
diência, de autoria do vereador Igor 
Dias (PSL), para discutir sobre as in-
tervenções na BR-135, na região do 
Pentáurea. As intervenções que serão 
feitas na BR-135 faz parte do conjunto 
de obras que vem sendo realizadas 
pela concessionária Eco-135, e, que 
afetará as estradas que dão acesso às 
comunidades de Santa Rita, Pentáurea 

e Lagoinha. 
Entres as autoridades convidadas 

para participara da audiência estão: o 
vice-prefeito e secretário municipal de 
Serviços Urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Augusto Guimarães de 
Oliveira; o superintendente Eco-135, 
Marcelo Bevilaqua; o coordenador 
DER-MG, Tibireça Pires Glória; o pro-
motor do Ministério Público, Felipe 
Gustavo Gonçalves Caires; o repre-
sentante do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural Sustentável 
de Montes Claros, Renato Marcelo 
Dias Rocha; o representante da As-
sociação Comunitária de Lagoinha, 
Solange Alves Ferreira; o morador da 
comunidade de Lagoinha, Armando 
Geraldo Mendes Mais e o presidente 

do Clube Pentáurea, Rogério Batista 
Bicalho.

PARTICIPAçãO DO PÚBLICO | 
Para participar presencialmente do 
evento, o cidadão pode se cadastrar 
pelo telefone: (38) 3690-5432; pelo 
WhatsApp: (38) 99118-7666, ou pelo 
e-mail: gerencia@montesclaros.
mg.leg.br.

Seguindo os protocolos de pre-
venção ao novo coronavírus, para 
acesso ao Plenário o cidadão deverá 
apresentar o cartão de vacina que 
comprove a imunização contra a 
Covid-19, usar máscara de proteção 
facial e manter o distanciamento. Na 
entrada também haverá aferição de 
temperatura. (Ascom CMMC)

Crimes de pedofilia e violên-
cia de gênero foram os temas da 
segunda semana dos Encontros 
com a Procuradoria da Mulher da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG). Os debates acontece-
ram na tarde de ontem (19).

Para falar sobre os crimes de 
pedofilia, foi convidado o promo-
tor Casé Fortes. Além de atuar na 
investigação de vários casos desse 
tipo de crime, o promotor tem 
participado de debates e ajudado 
na construção de leis que ajudem 
a inibir, por exemplo, a atuação de 
pedófilos na internet. Ele também 

é autor do livro “Todos pela pedofi-
lia” (Arraes Editora, 2015).

Já para tratar de violência de gê-
nero, a convidada foi a vereadora 
Duda Salabert (PDT), de Belo Ho-
rizonte. Vereadora mais bem vota-
da da Capital mineira nas últimas 
eleições, em 2020, ela também é 
a primeira mulher transgênero a 
ocupar uma cadeira na Câmara de 
Vereadores.

Encontros consolidam o papel 
da Procuradoria da Mulher

Esta será a segunda reunião dos 
Encontros com a Procuradoria da 

Mulher, que foram iniciados na úl-
tima semana com discussões sobre 
os fluxos judiciais das denúncias de 
violência doméstica e sobre empo-
deramento feminino. O evento será 
realizado semanalmente, todas as 
terças-feiras, até 17 de maio.

Os encontros consolidam o 
papel da Procuradoria da Mulher, 
criada por meio da Resolução 
5.590/2021, de 5 de novembro de 
2021, como parte de uma estraté-
gia de fortalecimento da atuação 
política das deputadas e de aten-
dimento de demandas relativas à 
discriminação e à violência contra a 

mulher. A mesma resolução criou a 
Bancada Feminina da Casa.

Como primeiras titulares desse 
órgão, foram designadas pelo pre-
sidente da ALMG, deputado Agosti-
nho Patrus (PSD), a deputada Ione 
Pinheiro (União) como procura-
dora-geral e a deputada Delegada 
Sheila (PL) como procuradora-ad-
junta. Os mandatos terão duração 
de dois anos com possibilidade de 
recondução por igual período, à 
exceção desse primeiro mandato, 
que termina no fim dessa legisla-
tura, em janeiro de 2023. (Portal 
ALMG)

Debater resolução do Governo do 
Estado que trata de consulta prévia 
aos povos tradicionais afetados por 
empreendimentos é o objetivo de 
audiência pública que a Comissão de 
Direitos Humanos realiza nesta quar-
ta-feira (20), às 14 horas.

A reunião será no Auditório José 
Alencar da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) e atende a re-
querimento da deputada Andréia de 
Jesus (PT), que preside a comissão.

Publicada em 5 de abril, a norma 
em questão é a Resolução Conjunta 
nº 01, das Secretarias de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese) e 

de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semad), que regula-
menta a Consulta Livre, Prévia e Infor-
mada (CLPI) aos povos interessados, 
mediante procedimentos apropria-
dos, cada vez que sejam previstas me-
didas legislativas ou administrativas 
suscetíveis de afetá-los diretamente.

 “Esta reunião tem como objeti-
vo ouvir as organizações sociais que 
apontam alguns ajustes necessários 
para a resolução. Iremos promover 
o debate entre sociedade e governo, 
tudo isso visando a garantia da não 
violação dos direitos dos povos qui-
lombolas e tradicionais”, frisa Andréia 

de Jesus.
A CLPI está prevista na Convenção 

169 da Organização Internacional do 
Trabalho (OIT) sobre Povos Indíge-
nas e Tribais, que foi incorporada ao 
direito brasileiro.

REQUISITO PARA LICENCIA-
MENTO | Conforme divulgado pela 
Sedese, a nova resolução estabelece 
que empresas e órgãos, públicos e 
privados, no âmbito estadual, consul-
tem os povos tradicionais, com infor-
mações claras, em seus idiomas, res-
peitando sua tradição, cada vez que 
alguma medida possa impactá-los.

Além de dispositivos gerais sobre 
a CLPI, a regulamentação estadual 
estabelece a consulta prévia como 
requisito para emissão da licença 
ambiental de atividades ou empre-
endimentos, devendo ocorrer antes 
da formalização do processo de li-
cenciamento ambiental. Processos já 
em andamento não se enquadram à 
resolução.

A resolução Sedese-Semad con-
sidera as comunidades quilombolas 
certificadas pela Fundação Cultural 
Palmares (FCP), os povos indígenas 
reconhecidos pela Fundação Na-
cional do Índio (Funai), os povos e 

comunidades tradicionais (geraizei-
ros, catadores de coco babaçu, entre 
outros) certificados pela Comissão 
Estadual para o Desenvolvimento 
Sustentável dos Povos e Comunida-
des Tradicionais em Minas Gerais 
(CEPCT-MG).

CRÍTICAS | Contudo, entidades 
representativas de povos e comu-
nidades tradicionais do Estado cri-
ticaram a resolução, pedindo até 
mesmo a sua revogação, alegando, 
entre outros, que as duas secretarias 
de Estado se autoatribuíram a regu-
lamentação das diretrizes e a aplica-

ção da CLPI.
A resolução, dizem, teria sido ela-

borada sem a participação dos povos 
e comunidades tradicionais (PCTs) e 
do seu foro próprio em nível estadu-
al, que é a CEPCT-MG, o que iria con-
tra a própria Convenção 169 da OIT 
citada no texto.

Além de gestores das duas pastas, 
foram convidados para a audiência re-
presentantes da Comissão Pastoral de 
Terra de Minas Geras e de diversas en-
tidades, como Conselho Indigenista 
Missionário e Federação das Comuni-
dades Quilombolas de Minas Gerais, 
entre outros. (Portal ALMG)
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Cotação Dólar - real

R$ 4,67

Cotação eUrO - real

R$ 5,04

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 31º
Min. : 15º

Encontros visam atender demandas de enfrentamento à 
discriminação e à violência contra a mulher

Câmara pede tempo para analisar emendas 
ao projeto de reajuste dos servidores 

Dezenas de servidores munici-
pais participaram da reunião or-
dinária desta terça-feira (19), para 
acompanhar a discussão e votação 
do Projeto de Lei nº 42/2022, enca-
minhado pelo Poder Executivo, que 
prevê o reajuste de 10,06% dos sa-

lários dos servidores públicos mu-
nicipais, integrantes do quadro de 
provimento efetivo e comissiona-
dos. O projeto teve pedido de vista, 
feito pelo vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) e aprovado pela casa. 
Isso, para uma melhor análise de 

seis emendas apresentadas; uma da 
Comissão de Finanças, Orçamento 
e Tomada de Contas e cinco de um 
vereador.

O reajuste contempla todas as 
categorias, entre servidores ativos, 
inativos e pensionistas, excetuan-
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do os servidores que tenham seu 
vencimento vinculado ao salário-
mínimo e médicos da Estratégia 
de Saúde da Família, médico com 
especialização e com residência em 
Saúde da Família.

 PROJETOS APROVADOS

Outros três projetos foram apro-
vados pela Casa Legislativa. O pro-
jeto de lei nº 04/2022 que altera a 
lei complementar número 89, de 
16 de fevereiro de 2022. O projeto 
09/2022, proposto pelo presiden-
te da Câmara, Cláudio Rodrigues 
(Rede), que concede título de Ci-
dadão Honorário de Montes Claros 
(MG) ao professor Laurindo Mekie 
Pereira. E o de número 10/2022, 
proposto pelo vereador Valdecy 
Contador (Cidadania), que também 
concede título de cidadão honorá-
rio ao juiz Antônio de Souza Rosa.

REQUERIMENTOS APROVADOS

Na reunião também foram apro-
vados cinco requerimentos. O re-
querimento do vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania) solicitando 
a reforma das duas pontes da Co-
munidade Rural Atoleiro, que se en-
contram em más condições de con-
servação. As pontes são utilizadas 
para o translado dos moradores da 
comunidade, do transporte escolar, 
transporte coletivo de passageiros e 
de veículos que fazem o escoamen-
to da produção para a Ceanorte, 
bem o acesso dos moradores das 
comunidades vizinhas.

O parlamentar Vereador Stalin 
Cordeiro (Podemos) cobrou a ins-
talação de faixa de pedestres eleva-
da na rua Bocaiuva, esquina com a 
rua General Carneiro, e na rua João 
Souto na área central de Montes 
Claros.

AUDIêNCIA PÚBLICA
E SESSãO ESPECIAL

Ceci Protetora (PP) solicitou a rea-
lização de Audiência Pública no dia 04 
de maio de 2022, às 19 horas, com o 
tema “O que tem sido feito pelo Mu-
nicípio para o efetivo cumprimento 
da lei de Maus-tratos aos animais – Lei 
Federal nº 14.064/2020.

O requerimento do vereador Mar-
cos Nem (PSC) pediu que a sessão 
ordinária do dia 19 de maio seja trans-
formada em sessão especial, transfe-
rida para as 19 horas, com objetivo 
de homenagear o 55º batalhão de 
Infantaria pelos 47 anos de serviços 
prestados a Montes Claros e região.

E o vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede) solicitou a realização de Au-
diência Pública no dia 26 de abril de 
2022, para debater sobre o “Autismo: 
a inclusão é um dever de todos”. 
(Ascom CMMC)
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Campanha X Antecipada X Rádio X 
TV X Programas

Hinos Brasileiros X Exposição X 
Palácio X Liberdade

Conta X Luz X Bandeira X Tarifária 
X Hídrica X Deixar ser Cobrada

Educadores X Alunos X Deficiência 
X Cobrança X Deputados

Aumento X Servidores X Briga X 
Justiça X Derrubada X Veto

Projeto X Reajuste X Humberto 
Souto X Servidores X Claudim

Agostinho Patrus X ALMG X 
Governo Minas X Divergência

Indecisão X Mateus Simão X 
Assembleia X Procurador

Luiza Barreto X Zema X Desgaste X 
Justiça X Deputados

Com a antecipação da eleição no rádio e na televisão, no horário dos 
programas partidários, os pré-candidatos têm usado e abusado das críti-
cas e acusações a seus adversários e da autopromoção. Alvo de ataques 
dos seus adversários nos últimos dias, o governador Romeu Zema optou 
pelas redes sociais para se defender. Ele falou do desespero dos mineiros 
em relação a situação das estradas no estado e dos recursos liberados 
para recuperá-las. Segundo ele, “Minas receberá o maior investimento 
da história em infraestrutura. Serão mais de R$ 2 bilhões”, oriundos do 
acordo com a Vale para a reparação dos estragos causados pela tragédia 
ocorrida com o rompimento da barragem da Vale, em Brumadinho. Zema 
disse: “Por mais de 35 anos, eu fui usuário das estradas de Minas Gerais. 
Mais de dois milhões de quilômetros eu rodei. Teve um período que eu 
cheguei a andar com dois estepes no carro, tamanha era a precariedade 
das estradas”. Ele acrescentou que o processo é longo, mas será um lega-
do deixado para todos os mineiros.

Os manuscritos originais do Hino Nacional, do Hino da Bandeira e 
do Hino da Independência, que sempre estiveram no Rio de Janeiro, 
chegam amanhã à Minas Gerais, sob escolta, para serem expostos no Pa-
lácio da Liberdade. A exposição deve ter início no fim do mês, durante as 
comemorações do Bicentenário da Independência e do Ano da Mineiri-
dade. O evento deve contar com a presença de governadores de outros 
estados. Os hinos ficarão, em princípio, no Museu Mineiro. Os manuscri-
tos percorrerão a Via da Liberdade, rota turística ao longo da BR-040 que 
conecta Minas Gerais, Rio de Janeiro, Goiás e o Distrito Federal. As agen-
das são fruto da articulação do secretário estadual de cultura e turismo, 
Leônidas Oliveira, também responsável pela proposta e programação do 
Ano da Mineiridade, que neste mês terá mais este atrativo.

A bandeira tarifária de escassez hídrica, instituída em setembro do 
ano passado, deixará de ser cobrada a partir de hoje. De acordo com o 
ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, o fim do valor adicional 
deverá possibilitar uma redução de cerca de 20% na conta de energia. Há 
seis meses, em meio a um cenário de seca, entrou em vigor a tarifa espe-
cial, que estabelece o valor de R$ 14,20 a cada 100 kWh consumidos. Es-
pecialistas discutem, no entanto, se o fim da bandeira de escassez hídrica 
de fato trará um alívio representativo para os consumidores. Para este, 
ano, já estão previstos reajustes das distribuidoras da ordem de 15%. E 
em 2021 houve uma série de aumentos da conta da luz que, somados, 
chegaram a 21,21%. 

A oferta de capacitação para alunos com deficiência, sobretudo quan-
do concluem o ensino fundamental, foi a principal demanda apresentada 
por educadores durante audiência da Comissão de Defesa dos Direitos 
da Pessoa com Deficiência da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). A audiência foi a primeira dentro do escopo do Fiscaliza Mais, 
uma iniciativa do Legislativo que busca ampliar a fiscalização sobre as po-
líticas públicas desenvolvidas no Estado. Nesse formato, cada comissão 
permanente vai promover o acompanhamento intensivo de um tema de 
sua competência durante um ano, sem abrir mão de suas atividades roti-
neiras. A descontinuidade na capacitação dos alunos com deficiência foi 
enfatizada por Marta Eliana Azevedo Campos, diretora da Escola Estadual 
Pandiá Calógeras, de Belo Horizonte. A unidade de ensino regular atende 
crianças com deficiência no ensino fundamental

O Plenário da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) derru-
bou por 55 votos a 3, em Reunião Extraordinária o Veto 34/22 à Proposi-
ção de Lei 25.025, que trata da recomposição salarial para os servidores 
civis e militares do Poder Executivo. Com isso, estão mantidos percen-
tuais adicionais aprovados pela Assembleia e que beneficiam as áreas de 
segurança pública (14%), saúde (14%) e educação (33,24%), bem como 
o auxílio social para inativos das forças de segurança. O Veto 34/22, de 
autoria do governador Romeu Zema, incidia sobre os artigos 10 e 11 da 
proposição de lei, oriunda do Projeto de Lei (PL) 3.568/22, também do 
chefe do Poder Executivo e que prevê recomposição geral de 10,06% 
sobre os salários de servidores civis e militares de todas as áreas. Os adi-
cionais previstos nesses artigos são resultado de emendas parlamentares 
apresentadas durante a tramitação do projeto. A matéria foi aprovada em 
Plenário, em Plenário derrubou o veto a adicionais para servidores 2º 
turno, em 30 de março, e a parte não foram derrubados em turno único.

A Câmara de Montes Claros analisa o Projeto de Lei nº 42/2022, en-
caminhado pelo Poder Executivo, que prevê o reajuste de 10,06% dos 
salários dos servidores públicos municipais, integrantes do quadro de 
provimento efetivo e comissionados. O reajuste contempla todas as ca-
tegorias, entre servidores ativos, inativos e pensionistas, excetuando os 
servidores que tenham seu vencimento vinculado ao salário mínimo e 
médicos da Estratégia de Saúde da Família, médico com especialização 
e com residência em Saúde da Família. O presidente da Câmara, verea-
dor Cláudio Rodrigues, destaca que com o fim da vigência da Lei Com-
plementar nº 173/2020, que limitava a contratação de pessoal e proi-
bia reajustes para o funcionalismo, como medida de enfrentamento da 
pandemia, a Câmara, através dos 23 vereadores, vinha reivindicando ao 
Executivo que fosse enviado ao Legislativo o projeto para a recomposição 
salarial dos servidores. “Nós entendemos que essa restrição foi necessária 
para que pudéssemos chegar a esse momento de controle da pandemia, e 
sabemos que o prefeito Humberto Souto teve sabedoria para administrar 
essa crise, e, finalmente, chegou o momento de atender essa importante 
demanda”, avalia.

Em mais um embate direto com o governador Romeu Zema, o presi-
dente da Assembleia Legislativa, deputado Agostinho Patrus, em relação 
aos índices diferenciados de reajuste para os servidores públicos estadu-
ais da Educação, da Saúde e da Segurança. Zema disse que não vai pagar 
o reajuste por não ter recursos para bancar um percentual acima dos 
10,06% proposto e pretende entrar na Justiça para derrubar o reajuste, 
por entender que a medida é inconstitucional por se tratar de gastos 
extras para o governo, sem determinar a fonte. O ato da promulgação foi 
publicado em edição extra do Diário do Legislativo.

Após os embates que teve com os deputados estaduais mineiros en-
quanto ocupou a Secretaria-Geral do Governo, Mateus Simões, pode ter 
que retornar à Assembleia Legislativa, onde ocupa o cargo de procurador. 
O seu retorno à Assembleia foi publicado no Diário do Legislativo, mas 
Simões entrou de férias e quando terminar, deve pedir afastamento nova-
mente. Simões pretende disputar as eleições seja como para ocupar uma 
cadeira de deputado estadual, ou até como vice na chapa à reeleição de 
Romeu Zema. Como funcionário concursado da Casa, ele foi cedido ao 
governo de Minas, mas devido aos atritos com os deputados, o presiden-
te da Assembleia Legislativa, deputado Agostinho Patrus, ameaçou pedir 
o funcionário de volta.

Especialistas em contas públicas acreditam que o governador Romeu 
Zema ganha fácil na Justiça nesse embate com a Assembleia Legislativa 
em relação ao reajuste dos salários dos servidores públicos do estado. 
O problema será o desgaste político do governador, já que os deputados 
queriam um reajuste maior do que os 10,06% concedidos pelo gover-
no. Enquanto aguardam a decisão, a secretária de Planejamento, Luiza 
Barreto que avisou que o governo entrou também com um pedido de 
liminar “para que haja pelo menos a suspensão dos efeitos dessa lei até 
uma decisão em definitivo, para que o estado não entre numa situação de 
fragilidade. Então, estamos bastante esperançosos porque a legislação é 
clara: a Assembleia não pode criar despesas novas ao governo sem indicar 
de onde essas despesas sairão, seja da redução de outras despesas, seja 
da criação de novas fontes”. Já tem gente sugerindo ao governo cortar 
dos salários dos deputados para completar o reajuste dos servidores.
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agÊNCia SEBRaE

Sebrae Minas e Instituto incentivam 
empreendedorismo no Centro Paula Elizabete
Em Montes Claros, projeto Menos Resíduo, Mais Renda oferece oficinas de 
corte e costura e capacitações sobre empreendedorismo

A inclusão produtiva por meio 
do empreendedorismo promove o 
acesso de milhares de famílias a fon-
tes alternativas de trabalho e renda. 
Um exemplo desse modelo vem de 
uma parceria entre o Sebrae Minas 
e o Instituto Malwee no projeto Me-
nos Resíduo, Mais Renda, do Centro 
Paula Elizabete, entidade filantrópi-
ca e assistencial de Montes Claros, 
que atende 300 crianças e jovens em 
situação de vulnerabilidade socioe-
conômica.

A partir do projeto, foi criado 
um grupo formado por parentes das 
crianças atendidas e moradores dos 
bairros próximos à instituição. Eles 
participam das oficinas “Tecendo 
Sonhos com Fios de Malha” e “Cos-

turArte - Costurando o futuro com 
arte e renda”. As malhas e resíduos 
têxteis (materiais recicláveis) são 
doados pelo Instituto Malwee, en-
quanto as oficinas são ministradas 
pela Irmã Maria Dias, da própria As-
sociação Paula Elizabete. O Sebrae 
Minas oferece palestras, cursos e ca-
pacitações para estimular o empre-
endedorismo entre as participantes.

“O projeto está diretamente liga-
do ao propósito do Sebrae Minas, 
que é ‘estimular o empreendedo-
rismo para transformar vidas’. Além 
disso, gera renda para grupos em 
vulnerabilidade econômica e social, 
com o desenvolvimento de produ-
tos comercialmente atrativos e eco-
nomicamente sustentáveis”, enfatiza 

a analista do Sebrae Minas Amanda 
Guimarães.

A parceria da Associação Paula 
Elizabete com o Instituto Malwee 
começou em 2020. “Participamos 
de uma capacitação com 700 ONGs 
de todo Brasil, sendo que apenas 
seis delas foram selecionadas para 
fazer um curso com o Instituto. 
Conseguimos uma certificação de 
impacto social e fomos selecionados 
para receber os resíduos têxteis para 
desenvolvermos o projeto”, explica 
a gestora da entidade, Dardânia 
Gonçalves.

Para Edna Zamboni, diretora do 
instituto, o trabalho desenvolvido 
pela Associação Paula Elizabete está 
alinhado aos objetivos da institui-

ção. “Atuamos com projetos relacio-
nados ao meio ambiente e à infân-
cia. Acreditamos que, ao capacitar 
os gestores da associação e oferecer 
a eles uma visão mais estratégica e 
ferramentas de gestão normalmente 
utilizadas no mundo empresarial, 
contribuímos significativamente 
para aumentar o impacto das ações 
desenvolvidas pela entidade”, expli-
ca.

MOTIVAçãO | Mãe de seis fi-
lhos, Juliana Rodrigues Pereira, 
moradora do Monte Sião, bairro 
próximo à Associação, comemora a 
oportunidade de participar do pro-
jeto e fazer tapetes. “Não tenho ne-
nhuma renda, e vim para aprender 

e poder ganhar meu dinheiro. Eu 
me sentia pequena, mas agora es-
tou acreditando mais em mim. Com 
as oficinas e as capacitações sobre 
empreendedorismo, espero apren-
der, aperfeiçoar e ter meu próprio 
dinheiro”, diz.

Desempregada, Ludmila Francis-
ca Maia também participa do pro-
jeto e espera aprender a costurar. 
“Não estou conseguindo emprego e 
não quero ficar parada. Até tentei fa-
zer alguns cursos, mas não consegui 
aprender. Estou aqui há pouco mais 
um mês e já produzindo a terceira 
peça. Antes de começar no projeto 
tive depressão, mas estou bem me-
lhor. Tenho ânimo e vontade de vir 
participar das oficinas”, conta a mo-

radora do bairro Jaraguá II.

ASSOCIAçãO PAULA ELIZABETE 
| A associação é uma organização 
não governamental, sem fins lu-
crativos, que promove, no Brasil e 
em Mocambique, ações de desen-
volvimento integral, convivência 
familiar e comunitária de crianças, 
adolescentes e jovens em situações 
de vulnerabilidade social.  Mantida 
100% por doações e parcerias com 
empresas e sociedade civil, atende, 
atualmente, 300 crianças. A associa-
ção oferece atividades socioeducati-
vas, reforço pedagógico, orientação 
às famílias, atividades esportivas, 
projetos contra drogas e serviços de 
convivência. (Agência Sebrae)

Mulheres aprendem corte e costura Oficina na Associação Paula Elizabete Juliana já confecciona tapetes com os resíduos
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divulgação

Secretária de Saúde confirma caso da 
doença em Minas Gerais depois de 10 anos 

Rodas de conversa têm sido uma das ferramentas 
de campanha em Pirapora

Banco do Nordeste disponibiliza R$ 580 mi para 
estimular turismo
Atividades turísticas no Brasil cresceram 29%, em janeiro, na comparação mensal

VINÍCIOS SANTOS 

A Secretaria Estadual de Saúde 
confirmou um caso de raiva humana 
em Minas Gerais. A doença é transmi-
tida por meio da mordida de um ani-
mal contaminado e o último registro 
no estado havia sido há dez anos. O 
registro atual trata-se de um adoles-
cente indígena, de 12 anos, que mor-
reu no último dia quatro de abril. Ele 
morava em uma aldeia na zona rural 
de Bertópolis - no Vale do Jequitinho-
nha. De acordo com a prefeitura, o 
jovem foi mordido por um morcego. 

A secretaria estadual aguarda os 
exames de um possível segundo caso. 
O de uma menina, da mesma idade 
e da mesma aldeia. Ela está internada 
em Belo Horizonte e seu quadro de 
saúde é estável, com evolução posi-
tiva. O infectologista Guenael Freira 
explica: “os sintomas podem surgir 
dias ou, às vezes, meses depois do 
contato inicial. Então, demora um 
pouquinho. Mas este intervalo é im-
portante porque é um intervalo que 

é de tempo que a gente utiliza das 
prevenções, através de soro, que é 
um concentrado de anticorpos contra 
o vírus; e vacinas também. Então este 
período sem sintomas, que é o perí-
odo de incubação, é o período para 
gente entrar de maneira precoce, nas 
primeiras horas se for possível, com 
os medicamentos para prevenir a in-
fecção”. 

A transmissão da raiva se dá atra-
vés do contato com a saliva de um 
animal doente. Principalmente pela 
mordida. É importante salientar que 
animais domésticos também podem 
transmitir a doença, e alguns sin-
tomas podem ser observados para 
identificar um animal infectado pelo 
vírus. A veterinária Lorena Shimoda 
explica: “quando se fala em raiva, 
todo mundo imagina aquele cachorro 
com a boca toda espumando, boca 
branca, salivando. E esse não é o úni-
co sintoma. Sim, é um dos sintomas, 
mas ele corresponde a só uma fase 
da doença. Então a gente observa vá-
rios sinais neurológicos. Mudança de 

comportamento, o animal pode ficar 
mais agressivo, mais apático, em casos 
mais avançados ele apresenta falta de 
coordenação, dificuldade para cami-
nhar, dificuldade para engolir. Então, 
se seu animal apresentar qualquer um 
desses sintomas, é importante procu-
rar um atendimento veterinário. Só o 
veterinário vai conseguir realmente 
direcionar este caso, se é realmente 
um caso suspeito de raiva ou se ele se 
está meio de outras doenças que po-
dem também ter sinais neurológicos 
semelhantes”. 

A vacinação dos animais é a única 
forma de controlar a doença. A aplica-
ção é gratuita e o reforço deve ser fei-
to anualmente. “Realmente as pessoas 
estão dando uma descuidada nessa 
questão de vacinação. Há muita gente 
achando que a raiva não existe mais. 
Que não precisa vacinar os cães, os 
gatos. Precisa, sim, ser levado muito a 
sério porque a gente está vendo casos 
de raiva aparecendo e isso é bem pe-
rigoso, tanto para os animais, quanto 
para os humanos”, finaliza Lorena.

A Prefeitura de Pirapora está de-
senvolvendo várias ações dentro da 
Campanha Abril Azul, a qual bus-
ca conscientizar toda a sociedade 
sobre o autismo. Nesse contexto, 
tendo como lema: “Autismo não se 
cura, se compreende!” a Secretaria 
Municipal de Educação (Semed) en-
volveu toda a comunidade escolar 
nesta campanha, para popularizar o 
tema e, principalmente, combater a 
falta de informação e o preconceito 
em relação às pessoas que estão no 
espectro autista.

Para isso, a Semed atua com di-
versas frentes. Foram preparados 
materiais audiovisuais sobre o autis-

mo, para distribuição e veiculação 
nas redes sociais; filmes temáticos 
estão sendo disponibilizados nas 
unidades escolares; Espaços nas 
escolas são dedicados para ações 
de desenvolvimento da campanha 
(conforme prevê lei municipal 
2.403/2019); balões e ornamenta-
ções na cor azul foram inseridos 
nas unidades e rodas de conversas 
têm sido realizadas com as famílias, 
alunos e profissionais, entre outras 
iniciativas.

O autismo é um transtorno de 
desenvolvimento que, segundo 
a Organização Mundial de Saúde 
(OMS), atinge 1 em cada 160 crian-

ças no mundo. No Brasil, estima-se 
que existam cerca de 2 milhões de 
autistas. O dia 2 de abril é evidencia-
do no calendário como Dia Mundial 
da Conscientização sobre o Autismo.

“Essa iniciativa do Serviço de 
Apoio à Inclusão da Semed busca o 
acolhimento cada vez mais humaniza-
do dos autistas nos espaços escolares. 
Assim conseguimos ampliar as discus-
sões e agregar mais conhecimento do 
que se trata o espectro autista, den-
tro do objetivo de conscientizarmos 
a comunidade escolar”. Destacou a 
secretária de Educação, Jacqueline 
Guimarães. (HEBERT VINICIUS – Co-
laboradora)

Empreendimentos turísticos ins-
talados na área de atuação do Banco 
do Nordeste podem captar recursos 
do Fundo Constitucional de Finan-
ciamento do Nordeste (FNE) para 
investir em reformas, ampliações, 
modernização ou capital de giro. O 
BNB está disponibilizando R$ 580 
milhões com o objetivo de apoiar a 
retomada da atividade turística na 
região, que vem apresentando cres-
cimento.

Segundo dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), analisados pelo Escritório 
Técnico de Estudos Econômicos do 
Nordeste (Etene), o Brasil apresen-
tou crescimento de 29% no turismo 
durante o mês de janeiro deste ano, 
na comparação com o mesmo perío-
do de 2021. De acordo com a análise, 
todos os estados da área de atuação 
do Banco do Nordeste apresentaram 
aumento expressivo, em relação ao 
mesmo mês do ano anterior.

Segundo o presidente do BNB, 
José Gomes da Costa, o turismo é 
considerado atividade prioritária e 
pode receber ainda mais recursos. 
“Esse valor poderá ser reprogra-
mado no decorrer do exercício, de 

Um adolescente indígena, de 12 anos, que morreu depois de ser mordido por um morcego

  ‘RAIVA HUMANA’

acordo com o comportamento da 
demanda apresentada às unidades 
de atendimento do BNB”, explica. 
Segundo o presidente, a institui-
ção liberou mais de R＄ 950 milhões 
nos últimos dois anos por meio de 
3 mil operações de crédito. Em sua 
visão, os estados da área de atuação 
do Banco do Nordeste estão vivendo 
uma grande oportunidade de recupe-
rar um setor que sofreu bastante na 

pandemia.
Além de disponibilizar recursos 

do FNE, o BNB também opera com o 
Fungetur, disponibilizado pelo Minis-
tério do Turismo. O Banco desenvol-
ve ainda ações de fortalecimento da 
cadeia produtiva do turismo em cerca 
de 200 municípios componentes de 
15 diferentes territórios por meio do 
Programa de Desenvolvimento Terri-
torial (Prodeter). (Ascom BNB)
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Dois veículos se 
envolvem em acidente, 
na Vila Guilhermina, 
em Montes Claros 

BR-251 | Carro capota 
e bate em árvore 

MGC-122 | Carro 
roubado é encontrado 
incendiado e destruído 

Dia do Exército é marcado por solenidade e 
desfile de tropa em Brasília

VINÍCIOS SANTOS

Dois carros se envolveram em 
um acidente, na tarde dessa terça-
feira (19), na Vila Guilhermina, em 
Montes Claros. A colisão ocorreu no 
cruzamento das ruas Elói Pereira com 
Rua São Sebastião, em frente a uma 

padaria. 
Um dos veículos envolvidos no 

acidente é de uma autoescola da cida-
de, nele estariam o instrutor e alunos; 
segundo uma testemunha que estava 
no local, o veículo citado não teria 
obedecido a uma placa de parada 
obrigatória, causando o acidente. Não 

foi possível observar se quem condu-
zia o veículo era o instrutor ou um 
dos alunos, no momento da batida.

Agentes de trânsito precisaram 
comparecer ao local e controlar o 
fluxo de veículos, por cerca de 30 
minutos. Felizmente, apesar do susto, 
ninguém ficou ferido.

Na BR-251, três pessoas foram 
socorridas pelo Corpo de Bom-
beiros após um acidente de car-
ro, na noite do último domingo 
(17). Segundo informações dos 
militares, o veículo saiu da pista, 
capotou e bateu em uma árvore.

O motorista conseguiu sair 

sozinho do carro e as outras ví-
timas ficaram retidas e foram 
resgatadas com auxílio dos mi-
litares. Ainda de acordo com os 
bombeiros, aparentemente o 
condutor não sofreu ferimentos, 
mas foi encaminhado ao hospital 
de Unaí para avaliação médica. 

Os dois passageiros tiveram le-
sões leves.

A perícia da Polícia Civil foi 
acionada e informou que a sus-
peita é de que o motorista tenha 
dormido ao volante. O acidente 
foi na altura do KM-875 e o trân-
sito não ficou interditado.

Na noite do último domingo 
(17), um carro roubado foi encon-
trado incendiado na MGC-122, em 
Capitão Enéas. Segundo a Polícia 
Militar, o roubo ocorreu em Mon-
tes Claros no sábado. Uma equipe 

da PM se deslocava para a Comu-
nidade de Caçarema e encontrou o 
veículo em chamas às margens da 
rodovia. O Corpo de Bombeiros de 
Francisco Sá foi acionado e comba-
teu o incêndio.

Após a extinção do fogo, os po-
liciais tiveram acesso ao número do 
chassi e constataram que o veículo 
havia sido roubado. Ninguém foi 
preso e as causas do incêndio serão 
apuradas.

Uma solenidade militar realiza-
da em frente ao Quartel-General 
do Exército (QGEx), em Brasília, 
celebrou, nesse 19 de abril, o Dia 
do Exército. Comemorada em uni-
dades militares do Exército Brasilei-
ro em todo o País, a data exalta os 
valores e a história da instituição.

Prestigiada pelo Presidente da 
República, Jair Messias Bolsonaro, e 
por diversas autoridades civis e mi-
litares, a cerimônia incluiu entrega 
de condecorações a personalidades 
militares e civis; apresentação artís-
tica de uma formação constituída 
pela Banda Marcial do Exército, 

pela Banda do Batalhão de Guarda 
Presidencial e por granadeiros; e 
desfile de tropa. A atividade tam-
bém foi acompanhada por coman-
dantes de exércitos que participam 
da Conferência dos Exércitos Ame-
ricanos (CEA), órgão militar inter-
nacional presidido pelo Exército 
Brasileiro em 2022 e 2023.

Na leitura da Ordem do Dia re-
lativa ao Dia do Exército, o Coman-
dante da Força, General de Exército 
Freire Gomes, exaltou as realiza-
ções da instituição em prol do País 
e os desafios que estão por vir. “O 
Exército não para! Enfrentamos, 

com denodo, as mudanças e os de-
safios que se façam necessários na 
construção de um futuro de gran-
deza, de ordem e de prosperidade. 
O século XXI está a exigir, em todos 
os campos do poder, respostas rápi-
das e eficazes que façam frente aos 
desafios que, nesse ambiente multi-
facetado, certamente surgirão. Não 
será diferente no campo militar, 
onde os conflitos modernos, mui-
to além da tradicional doutrina, 
demandarão a implementação de 
ferramentas de elevado conteúdo 
científico-tecnológico”, ressaltou o 
Comandante.

PRESENçAS | Também acom-
panharam a atividade o Presiden-
te do Senado Federal, Senador 
Rodrigo Pacheco; o Presidente da 
Câmara dos Deputados, Deputado 
Federal Arthur Lira; o Ministro e 
Presidente do Supremo Tribunal 
Federal, Luiz Fux; o Vice-Presiden-
te da República, Antônio Hamilton 
Martins Mourão; o Ministro da 
Defesa, Paulo Sérgio Nogueira de 
Oliveira; o antigo Comandante do 
Exército, General de Exército Edu-
ardo Villas Bôas; e oficiais-generais 
do Alto Comando do Exército. 
(Exército Brasileiro) 

viNÍCioS SaNToS

aSCoM/ EXERCiTo 

P
o

l
Í
C

i
a

 
C

i
v

i
l

/
d

i
v

u
l

g
a

ç
ã

o

P
o

l
Í
C

i
a

 
M

i
l

i
T

a
R

/
 
d

i
v

u
l

g
a

ç
ã

o



Montes Claros, quarta-feira, 20.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9cidade

Infrações de uso do celular ao volante 
crescem em toda Minas Gerais

Cartórios de Notas de Montes Claros mantêm 
registro de divórcios na pandemia

Primeira turma ATeG da bovinocultura de 
corte já conquista resultados em Moc

Cartórios de Notas mineiros registraram em 2021 aumento na procura do ato em relação a 2020   

Técnico de campo, Kaike Magno, durante trabalho de assistência 
na propriedade do pecuarista Antônio Rebelo

PLATAFORMA DIGITAL

VINÍCIOS SANTOS

Pelas principais avenidas de 
Montes Claros é fácil flagrar moto-
ristas utilizando o celular enquan-
to dirigem. Alguns condutores até 
admitem fazer o uso do aparelho, 
desviando a atenção do trajeto. “É 
complicado, assim: eu sou motoris-
ta de aplicativo. Então às vezes eu 
tenho que ficar dividindo atenção. 
A gente tem que aceitar corrida, 
olhar algum detalhe, então acaba 
tendo que distrair no trânsito sim, 
olhando o celular. É perigoso. Mas 

não tem jeito não”, afirma um mo-
torista de 28 anos, que preferiu não 
ser identificado.

Já outros afirmam priorizarem 
a segurança. “Tem que prezar pela 
segurança, né? Da nossa família e, 
sobretudo, dos outros [pedestres e 
demais veículos] que também estão 
nas ruas”, disse José Correia da Silva 
Castro, de 44 anos, que é motoris-
ta há duas décadas. Ele acrescenta: 
“são dois riscos para quem desres-
peita - a multa, que é bem salgada; 
e a consequência maior, que são os 
acidentes. Tem que prevenir!” - re-

afirma. 
O condutor que utiliza, manu-

seia ou segura um telefone celu-
lar, enquanto dirige, descumpre o 
código brasileiro de trânsito, que 
considera esses tipos de violações 
como graves. A lei prevê multas de 
R$ 293,47 e menos sete pontos na 
carteira nacional de habilitação. E 
o prejuízo pode ser ainda maior. O 
advogado Tadeu Saint’ Clair – espe-
cialista em trânsito – explica: “geral-
mente o uso do telefone celular vem 
acompanhado da retirada das mãos 
do volante. O agente de trânsito 

pode aplicar outra multa, por dirigir 
com uma só das mãos. Isso vai gerar 
mais cinco pontos e também é uma 
infração de natureza grave, ou seja, 
de uma vez serão doze pontos”. 

De acordo com o levantamen-
to do departamento de trânsito de 
Minas Gerais, o número de moto-
ristas flagrados usando o aparelho 
celular enquanto dirigiam cresceu 
em 2021, na comparação com o ano 
anterior. Foram mais de 156 mil infra-
ções em toda Minas Gerais. Só neste 
ano de 2022, já são quase 30 mil.

Entre as transgressões mais co-

muns, praticadas pelos motoristas, 
estão: dirigir utilizando fones de ou-
vidos e utilizando o próprio o celular. 
A Associação Mineira de Medicina do 
Tráfego constatou que esses conduto-
res perdem quase cinco segundos de 
atenção no trânsito, tempo suficiente 
para ocasionar acidentes. 

O médico do tráfego, Alysson 
Coimbra, explica: “em média, quem 
dirige e utiliza o celular ao mesmo 
tempo fica até 4,5 segundos sem 
olhar para o trânsito. Se a pessoa esti-
ver circulando a 80 km/h, por exem-
plo, é o equivalente a ela atravessar 

a distância de um campo de futebol 
de olhos vendados. Realmente é 
uma atitude muito perigosa e que 
está, sim, relacionada à maioria 
dessas colisões traseiras, atropela-
mentos, colocam em risco toda a 
coletividade”. 

Sabe-se que muitos veículos 
já possuem a possibilidade de se 
atender chamadas, através de dis-
positivo homologado. Mas é impor-
tante salientar que não há nenhuma 
possibilidade de poder trocar men-
sagens de texto e/ou acessar redes 
sociais enquanto se está dirigindo. 

Acesso ao computador e uma 
videoconferência com o tabelião de 
notas de preferência são agora o ca-
minho mais rápido para quem quer 
se divorciar em Montes Claros. Em 
meio à crise sanitária causada pela 
Covid-19 e o lançamento, em julho 
de 2020, da plataforma e-Notariado 
(www.e-notariado.org.br), os Cartó-
rios de Notas do município já regis-
traram 220 atos. 

O número contabilizado em 
2020, primeiro ano da pandemia 
causada pelo novo coronavírus, che-
gou a 118. No ano passado foram 
mais 102 registros, totalizando os 

220 atos. Já a nível estadual, os Car-
tórios de Notas mineiros registra-
ram em 2021, 8.025, representando 
um aumento de 1% na procura do 
ato em relação a 2020, com 7.955.

Os dados constam da Central de 
Serviços Eletrônicos Compartilha-
dos (Censec), plataforma de dados 
administrada pelo Colégio Notarial 
do Brasil (CNB/CF), entidade que 
reúne os 1764 Cartórios de Notas 
de Minas Gerais onde, desde 2007, 
é possível realizar separações, divór-
cios, inventários e partilhas.

De acordo com o presidente do 
CNB/MG, Victor de Mello e Moraes, 

a agilidade e o preço de se fazer os 
divórcios em Cartórios de Notas 
tem sido um grande atrativo para os 
usuários, ainda mais com a possibi-
lidade de fazer o ato remotamente. 
“Os divórcios em Cartório são feitos 
de forma rápida, simples e segura, e 
com a migração dos serviços nota-
riais para o meio eletrônico, a faci-
lidade de fazer o ato online, sem se 
deslocar, se tornou um diferencial 
ainda maior”, explica. “A videocon-
ferência é conduzida pelo tabelião 
que indica a abertura da gravação, a 
data e hora de seu início, o nome 
por inteiro dos participantes, reali-

zando ao término do ato, a leitura 
de seu conteúdo e colhendo a mani-
festação de vontade de seus partici-
pantes”, completa.  

Lançada em junho de 2020, em 
meio às restrições de deslocamen-
tos causadas pelo ápice da crise 
sanitária no país, a plataforma e-
Notariado (www.e-notariado.org.
br), regulamentada nacionalmente 
pelo Provimento nº 100 do Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ), per-
mite a prática de quase 100% dos 
atos notariais em meio eletrônico, 
entre eles todos os tipos de escritu-
ras, procurações, testamentos e atas 

notariais. 

COMO FAZER UM 
DIVóRCIO ONLINE 

Para realizar o divórcio em Car-
tório de Notas o casal deve estar em 
comum acordo com a decisão e não 
ter pendências judiciais com filhos 
menores ou incapazes. O processo 
pode ser realizado de forma total-
mente online, por meio da platafor-
ma e-Notariado (www.e-notariado.
org.br), onde o casal, de posse de 
um certificado digital emitido de 
forma gratuita por um Cartório de 

Notas, poderá declarar e expressar 
sua vontade em uma videoconferên-
cia conduzida pelo tabelião. 

Após entrar em contato com o 
Cartório de Notas de sua escolha, 
é agendada uma videoconferência 
com o tabelião para realizar a es-
critura, que é assinada digitalmente 
com certificado digital Notarizado 
ou por ICP-Brasil, assinatura digital 
de padrão nacional utilizada, por 
exemplo, para declarar o Imposto 
de Renda. Os serviços desta plata-
forma também estão disponíveis em 
aparelhos celulares. (Ascom CNB/
MG)

Os pecuaristas de corte estão 
animados com os primeiros meses 
do Programa de Assistência Técni-
ca e Gerencial (ATeG) em Montes 
Claros. Já nas visitas técnicas ini-
ciais, estão garantindo resultados 
positivos com a adoção de novas 
metodologias de trabalho. Entre 
as principais mudanças na maioria 
das propriedades atendidas, estão 
a identificação dos animais; maior 
fluxo de pesagem; utilização de sis-
tema de semiconfinamento; maior 
divisão de áreas na fazenda e o ma-
nejo sanitário de recém-nascidos, 
que reduz a mortalidade dos ani-
mais e ajuda no desenvolvimento 
deles.

 “Estes produtores estão mui-
to animados, buscando caminhar 
o mais rápido possível. São coisas 
viáveis de serem feitas na fazenda 
que já estão sendo adotadas. Esta-
mos também medindo a eficiência 
da suplementação dos animais, 
demonstrando diferença de recei-
tas para cada método, aplicado a 
cada animal. Esses ajustes fazem a 
fazenda passar do vermelho para o 
verde. Nem sempre é o produtor 
investir menos ou mais, mas tornar 
a propriedade viável. São detalhes 
que, com anotações e controle, 
conseguimos transformar a realida-
de do negócio”, explicou o técnico 
de campo Kaike Magno de Macedo.

Este é o primeiro grupo de ATeG 
Bovinocultura de Corte em Montes 
Claros e conta com 30 produtores 
da base de abrangência do Sindica-
to dos Produtores Rurais local. Do 
total, 40% são propriedades de mé-

dio e pequeno porte, entre aqueles 
pecuaristas que passaram a apostar 
na atividade na região e outros que 
estão assumindo a sucessão fami-
liar, como é o caso do Antônio Re-
belo. A bovinocultura de corte é o 
carro-chefe da família há mais de 40 
anos. Atento ao mercado, o pecua-
rista mudou o foco do negócio, e o 
ATeG tem tido papel importante ao 
garantir novos conhecimentos na 
metodologia de trabalho, o que tem 
contribuído nos ganhos da fazenda.

 “O ATeG nos deu um controle 
maior sobre o que está sendo pro-
duzido e orienta sobre onde atuar 
para melhorar. Com essa gestão 
mais fina, passamos a saber em que 
estamos ganhando e perdendo, es-
pecialmente os recursos, que era o 
que estava deficiente nos últimos 
anos. Por conta do mercado inviá-
vel, com custos aumentando, pas-
samos do gado PO para engorda. 
Essa mudança está exigindo maior 
cuidado. Hoje tenho animais de vá-
rias categorias, aplicando sempre o 
levantamento de produção, nume-
ração de animal por animal, pesa-
gem com frequência, etc.”, explicou 
o produtor.

Quando a ATeG começou, a pro-
priedade contava com cerca de 120 
animais. Nestes primeiros meses, 
algumas cabeças já foram negocia-
das, tendo como novo modelo de 
negócios a pesagem própria de 
cada animal antes de ser negociado 
ao frigorífico.

 “Antônio fez investimentos, mas 
esqueceu do acompanhamento ge-
rencial da propriedade. A gestão 

dos animais é importantíssima, com 
identificação e pesagem, pois só as-
sim é possível saber o ganho médio 
diário dos animais e os cursos de 
produção. Fizemos análise do cus-
to da pastagem e custo do bezerro 
produzido; é importante ser feito 
desde o início para ficar atento aos 
custos de produção. Também indi-
quei a possibilidade do sistema de 
negociação passar para venda da 
carcaça, que gera um alto rendi-
mento, de cerca de R$ 620 a mais 
por animal vendido”, explicou o 
técnico de campo.

 “A presença do técnico traz mui-
ta contribuição por conta das expe-
riências que ele tem de outras pro-
priedades que já acompanha. Ele 
traz o que já presenciou, apresenta 
riscos de produção, entre outros, já 
experimentados”, afirmou o pecua-
rista Antônio Rebelo.

ADEQUAçõES

Na propriedade de Rodrigo 
Silveira Santos, as transformações 
também estão em curso. Apesar de 
não ser a principal fonte de renda 
do médico, a fazenda da família não 
fica parada, recebendo investimen-
tos constantes. Em 2017, mudou 
o gado da fazenda, passando para 
gado de corte cria e recria. Foram 
adquiridas também bezerras de me-
lhor genética e houve a inserção da 
IATF, em busca de maior eficiência 
reprodutiva do rebanho.

 “Sempre estudo e acompanho a 
qualidade e o rendimento dos ani-
mais. Procuro esses conhecimentos 
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porque temos que melhorar sem-
pre. Vejo isso na minha profissão 
e na pecuária também. Não vai ter 
muito lugar para quem é amador 
daqui para frente”, analisou.

O técnico fez análises da par-
te alimentar dos animais, entre 
o consumo mineral e o proteico 
energético no período das águas, 
resultando em uma nova postura 

de trabalho. O local também rece-
beu adequações, como na estrutura 
de cocho dos animais, e passou a 
ter maior acompanhamento na pe-
sagem.

“A propriedade é mais íngreme. 
Certa vez vi que o gado estava per-
dendo peso, exatamente por esse 
maior acompanhamento com a 
pesagem. Notamos que o problema 

era o gado ter que subir a proprie-
dade para beber água. A alternativa 
foi dividir mais os pastos, em tama-
nhos menores, e aumentar cochos. 
A suplementação dos bezerros foi 
algo que já teve resposta boa tam-
bém, garantindo melhor rendimen-
to do animal”, explicou Rodrigo 
Silveira. (RICARDO GUIMARÃES – 
Colaborador)



Montes Claros, quarta-feira, 20.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entretenimentO

Isadora estranha ao ver a entrevista de Rafael no jornal sem foto. Davi queima o 
filme que pegou do repórter no cinema. Eugênio avisa a Violeta que eles irão para o 
Rio de Janeiro. Santa desconfia do tratamento que Arminda dá a Mariana. Úrsula se 
enfurece ao saber que Eugênio viajará com Violeta. Joaquim ajuda Iolanda e Margô a 
fugir da polícia. Santa vai morar com Enrico no hotel. Margô acusa Joaquim de armar 
para que ela e Iolanda aceitem sua proposta. 

Ingrid fica furiosa com Neném/Paula. Edson e Tetê confabulam contra Osvaldo. 
Flávia/Guilherme conversará com Roni. Ingrid é hostil com Tuninha. Paula/Neném 
lamenta por ter contado a verdade para Ingrid. Gabriel se incomoda com os olhares 
de Tina para Tigrão. Rose conta para Guilherme/Flávia que irá trabalhar em Paris. 
Ingrid discute com Neném/Paula. Flávia/Guilherme faz uma proposta para Roni. Tetê 
atropela Edson, e Nedda culpa Osvaldo.
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BANCO 38

Critério de
avaliação
de profis-
sionais 

Escolhido
para levar

a culpa
sozinho

Ao pé 
da (?): 
literal-
mente

As expres-
sões de
difícil

tradução

Um dos 
Cavaleiros
do Apocalip-
se (Bíblia)

Desco-
nhecer

E as
demais
coisas

(abrev.)

Dividir
(uma
pizza)

Criador de
sistema de

escrita
para cegos

Fruto a-
mazônico
apreciado
por atletas

(?) 
cromática:
dispersão
por lentes

Renato
Gaúcho,

técnico de
futebol

Chegar,
em inglês

Ladino;
matreiro

Clara
em (?), 

ingrediente
do suflê

Sintoma
da cistite,
durante a
micção

(?) Paz,
capital do
aeroporto

El Alto

"(?) the
rocks": o
uísque

com gelo
Letra que
identifica 
o sotaque

inglês

"...E o
Vento (?)",
filme com 
Clark Gable

"Nacional",
em Inpe

Sintonia;
harmonia

"De Volta ao (?)",
álbum do Roupa Nova

Radônio
(símbolo)

Boa 
arrumação

Grutas
Luta pela
reforma
agrária

Moeda do
Brasil
Você
(pop.)

Protegidos
Zooey 

Deschanel,
atriz (EUA)

Riqueza 
pantaneira
A do cavalo
é o relincho

Sujeira
Marcos
Uchôa,
repórter

Afora
Capital do 
maior país

andino

Acusada
Teclar, no

"internetês"
(abrev.)

"Viral" da
internet
Louça
branca

Forma da 
cantoneira

Apta;
capaz

Poeta de
"O Navio
Negreiro"

(?) Inter-
nacional:
ganhou o
Nobel da Paz em 1977

Pão de 
(?), bolo

Pai do pai
(aférese)

BMLAC
COMPETENCIA
IDIOMATICAS

ERERSÇT
ETCFATIAR

EXCETOIGO
PLAMBANÇA

LIMAEROL
FAUNAARRIVE

TABRIGADOS
VOZREALRN
ARDORLOEA

ICAVERNAS
COMEÇODET

SÃLEVOU
ENTROSAMENTO

 2/on. 4/meme. 5/fauna. 6/arrive — fatiar. 7/braille. 8/lambança. 11/idiomáticas.

Guta e Jove saem do rio e descobrem que suas roupas foram roubadas. Tibério tenta 
ensinar Jove a montar. Guta revela para Tenório que se envolveu com o filho de José 
Leôncio. Jove ouve as reclamações do pai sobre ele e pensa em voltar para o Rio de Ja-
neiro. José Leôncio viaja para São Paulo. Jove decide ir para o ninhal sozinho e Tibério 
não consegue impedi-lo. José Leôncio discute com Tadeu. Filó critica Tibério por ter 
deixado Jove ir sozinho para ninhal. Maria pede que Tenório converse com Guta sobre 

Jove. O Velho do Rio vê o barco de Jove ancorado no ninhal.

O colégio é dedetizado apenas por mulheres e Inácio fica preocupado com o 
ciúme que Diana possa vir a ter. Ele e Pascoal acompanham tudo. O representante 
da empresa tira uma foto escondido da movimentação. Cristóvão conta para Fátima 
que conversou com Gustavo, mas não adiantou muita coisa. Vitor descobre que a 
balada que Cassandra quer sair não é permitido entrar menor de idade, mas a garota 
consegue enrolar o pai. Zeca e Miguel fazem o show na abertura de um importante 

festival acompanhados de Diana. Estefânia sente uma tontura.

‘BBB 22’: Boninho manda todos os 6 
brothers arrumarem as malas em dia de 
Paredão. ‘Pode piorar’

No ‘BBB 22’, Paulo André declara saudade de 
Jade Picon ao vivo em Jogo da Discórdia: ‘Como 
é ingênuo’

No ‘BBB 22’, Boninho decidiu le-
var as sugestões dos participantes do 
programa ao pé da letra. O diretor vai 
mandar todo mundo arrumar as ma-
las nesta terça (19), dia de Paredão, e 
não apenas os três brothers que estão 
na berlinda. Entenda!

No “BBB 22”, o que não faltam 
são pegadinhas. Além do dummy que 
poderia ser Jade Picon e do Paredão 
Falso no melhor estilo Coelhinho da 
Páscoa, agora Boninho, diretor do re-
ality, decidiu assustar os seis brothers 
que ainda estão no jogo.

Tudo começou na noite desta 
segunda (18), quando o Jogo da 
Discórdia pedia aos emparedados 
para apontar alguém que não estava 
no Paredão para trocar de lugar com 
eles na berlinda. Na sequência, Tadeu 
Schmidt perguntou ao líder, Pedro 
Scooby, que já discutiu com Arthur 
Aguiar, quem ele tiraria do paredão.

Douglas Silva e Arthur Aguiar, os 
dois únicos brothers que não correm 
risco de eliminação além de Scooby, 
avaliaram por que Gustavo e Eli po-
deriam ser eliminados.

A dinâmica de troca e substituição 
dos emparedados levou Arthur e os 
demais sobreviventes do jogo a ava-
liarem a possibilidade de o Jogo da 

Discórdia afetar o próximo paredão 
ou quem sabe a Prova do Líder. Ins-
pirado, Boninho ouviu a conversa e 
decidiu brincar com os seis brothers - 
que agora se organizaram em duplas.

“Juro que eu tento ficar quieto, 
mas eles dão as dicas pra gente bo-
tar poupa no jogo! Todo mundo de 
mala pronta”, começou o diretor na 
redes sociais. “Nunca está bom quan-
do pode piorar. A gente ouviu uma 
conversa do Arthur, então amanhã de 
manhã a gente vai falar: ‘todo mundo 
de mala pronta’. Por quê? Só para a 
gente se divertir”, acrescentou em 
vídeo.

‘BBB 22’: BONINHO CRIA PEGA-

DINHA E PÚBLICO REAGE. ‘GERAL 
NO DESESPERO’

Minutos após o anúncio de Boni-
nho sobre a pegadinha com as malas 
na dispensa, internautas já come-
çaram a comentar a ideia nas redes 
sociais. No Instagram do diretor, por 
exemplo, teve gente comemorando a 
ideia.

“Geral no desespero”, escreveu o 
ex-BBB Luciano, acrescentando emo-
jis de risada. “Vai ser muito bom”, ga-
rantiu outra. “Será que eles vão cair 
nessa?”, questionou outro, também 
rindo. “É sobre isso. É sobre brincar 
até o fim da festa. Eu amo”, garantiu 
mais uma.

No ‘BBB 22’, Paulo André afirmou, 
ao vivo, que sente saudade de Jade Pi-
con. A web logo reagiu à declaração, 
lembrando dos boatos de envolvimen-
to da influencer com Gabriel Medina. 
Entenda!

No “BBB 22”, o Jogo da Discórdia 
desta segunda (18) não teve apenas 
discórdia, mas também declarações 
para as sisters do programa, que foram 
todas eliminadas. Tadeu Schmidt, que 
foi citado na “fofoca de bastidor” de 
Paulo Vieira, perguntou aos brothers 
de qual das mulheres que participa-
ram da temporada mais sentem falta.

E Paulo André escolheu ninguém 
menos que Jade Picon. O atleta abriu 
um sorriso para falar da influencer, 

com quem chegou a viver um affair na 
casa, e explicou que sua saudade não 
é exclusivamente por causa do envol-
vimento amoroso que os dois tiveram.

“Sempre tive uma relação muito 
legal com as meninas, mas com a Jade 
tive uma conexão muito maneira, me 
identifiquei muito com ela. Não pelo 
fato da gente ter tido alguma coisa a 
mais aqui, mas como pessoa”, afirmou 
PA, que ganhou até risadas e zoeira 
dos demais brothers.

Na web, internautas repercutiram 
a fala do atleta, já que Jade estaria vi-
vendo um romance com outro atleta, 
o surfista Gabriel Medina. O assunto, 
aliás, chegou a ganhar força após Dani 
Calabresa citar o affair durante o CAT 
do “BBB”.

“Mal sabe ele que Jade está em 
outra kkk não vai querer nada com 
ele... Como é ingênuo”, comentou 
uma internauta no Twitter. “Coitado, 
mal sabe que ela está com Medina”, 
comentou outra. “Tadinho do PA”, re-
forçou uma terceira. “Coitado, alguém 
avisa”, disse mais uma.

‘BBB 22’: ELI CITA ESLOVêNIA 
COMO SISTER DE QUEM MAIS SEN-
TE FALTA E SURPREENDE BROTHERS

Além de PA, todos os outros bro-
thers também precisaram responder a 
pergunta sobre a saudade. Eliezer, que 
viveu um romance com Natália, não 
seguiu a linha previsível e escolher 
Eslovênia.

PrOGrAMAçãO DA SEMANA 

Animais Fantásticos
Os segredos de 
Dumbledore

Legendado em português - 2D
21:15

Dublado em português - 2D
15:00 - 18:10 - 14:15 - 20:30

Detetive do prédio 
A zul 3

Dublado em português - 2D

14:30 - 17:20

The Batman

Dublado em português - 2D
15:20 - 20:00 

Sonic 2 - O filme
Dublado em português - 2D

13:40 - 14:00 - 14:40 - 17: 30 - 20:15

Morbius

Dublado em português - 2D
16:30 - 19:00 - 21:30 -
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‘Campeonato de Futebol 
Soçaite Super Sênior AABB’ 
homenageia Francisco 
Viana, o Chiquito

Médico do Atlético explica lesão e cirurgia no 
olho do atacante Keno

Azevedo já fez mais gols com Mancini do que em 
2022 com Marquinhos

Comissão técnica da Seleção Brasileira tem agenda 
de observações no Brasil e na Europa

Cruzeiro chega a 47 mil 
sócios e se aproxima de 
meta definida por Ronaldo

A Diretoria do AABB promove, a 
partir desta quarta-feira (20/04), o 
seu tradicional Campeonato Inter-
no de Futebol Soçaite Super Sênior 
(55 anos). Neste ano, a diretoria, 
juntamente com os peladeiros do 
clube, homenageará o peladeiro 
Francisco Geraldo Viana, o Chiqui-
to, associado há mais de 30 anos do 
clube - além de ter sido diretor e 
um grande incentivador do futebol 

no AABB.
Segundo o presidente do clube, 

Silvano Tolentino Câmara, o objeti-
vo deste evento é dar oportunidade 
aos atletas com idade acima de 55 
anos de participarem efetivamente 
do esporte no clube, uma vez que, 
em outros torneios, esta faixa etária 
não tem participado de forma ade-
quada ( jogam apenas 10 minutos).

Os Jogos começarão nesta quar-

ta-feira, com a seguinte programa-
ção: 18h30 – abertura; apresen-
tação das equipes; hino nacional; 
pronunciamento da diretoria; pro-
nunciamento do homenageado; e 
juramento dos atletas. 

JOGOS: 

19h15 – GENVET X HIDRAU-
CRO

20h15 – FOGO NO ESPETO X 
CENTRO ODONTOLóGICO

21h15 – ACADEMIA CORPUS 
FITNESS X HARAS PACUI 

Na oportunidade a dire-
toria da AABB convida todos 
os associados para prestigia-
rem este grande evento.

O médico Rodrigo Lasmar, do 
Atlético, explicou a lesão sofrida 
pelo atacante Keno no olho esquer-
do. De acordo com o profissional 
de saúde, o atleta levou uma deda-
da no globo ocular, o que resultou 
em um corte superficial. Sendo 
assim, o atleta precisou passar por 
cirurgia na segunda-feira (18).

“Durante o treino de ontem, ele 
já estava liberado, treinando nor-
malmente com o grupo, e não foi 
uma bolada. Na verdade, o dedo de 
um companheiro entrou dentro do 
olho dele e acabou fazendo uma fe-
rida, um corte, tanto na conjuntiva 
quanto na pálpebra”, disse Lasmar, 
em entrevista.

De acordo com Lasmar, os exa-
mes iniciais descartam lesão grave. 
“Ele precisou de fazer uma peque-
na cirurgia para que fosse corrigida 
essa lesão. Ele passou por algumas 

avaliações iniciais, que num primei-
ro momento descartaram lesões 
mais graves, como na retina. Mas irá 
permanecer em observação, novos 
exames serão feitos”, afirmou.

O médico preferiu não estabe-
lecer uma data para o retorno de 
Keno. “Ainda está cedo para falar 
sobre um tempo de recuperação, 
mas acreditamos em uma recupera-
ção positiva dele. Acreditamos que 
em breve a gente possa recuperar o 
jogador”, finalizou. 

De acordo com o Atlético, Keno 
está em repouso domiciliar e será 
avaliado nas próximas horas, quan-
do o departamento médico terá 
uma estimativa sobre o retorno do 
atacante aos gramados. A cirurgia 
foi um procedimento de urgência 
para corrigir a lesão no olho es-
querdo. 

Antes da lesão no olho, Keno es-

tava em fase de transição, depois de 
desfalcar o Atlético no jogo contra 
o Athletico, na vitória alvinegra por 
1 a 0, na Arena da Baixada, em Curi-
tiba, pela segunda rodada do Brasi-
leirão. Antes, o atacante ficou fora 
do empate por 1 a 1 com o América, 
no Mineirão, pela Libertadores. Ele 
estava com pequena lesão no mús-
culo ilíacro, no quadril esquerdo. 

A lesão no olho esquerdo vai 
retardar a volta de Keno, que segui-
rá fora de ação no duelo contra o 
Brasiliense, nesta quarta-feira, no 
Mineirão, pela Copa do Brasil. O 
atacante começou a sentir dor no 
quadril durante a vitória sobre o 
Internacional, por 2 a 0, na Pam-
pulha, na estreia no Brasileirão. 
Quando estava em transição para a 
preparação física, teve o novo pro-
blema, o que vai prolongar o afasta-
mento. (Superesportes)

O Cruzeiro atingiu nessa terça-
feira (19) a marca de 47 mil sócios-
torcedores, aproximando-se da meta 
estabelecida por Ronaldo: 50 mil as-
sociados. Se o Cruzeiro chegar ao nú-
mero esperado pelo ex-jogador, terá 
uma receita anual de R$ 25 milhões, 
com base no valor médio de R$ 500 

por pessoa (R$ 37,50 por mês). 
Os planos mensais à disposição 

para os cruzeirenses são Kids (crian-
ças de até 12 anos), R$ 10; Time do 
Povo, R$ 21; Cruzeiro Sempre, R$ 42; 
Eficiente, R$ 69; Fenomenal, R$ 99; 
Multicampeão, R$ 180; Tribuna Azul, 
R$ 350; e Diamante, R$ 1.200. 

As duas modalidades mais caras 
e a categoria Eficiente cobrem todo 
o valor do ingresso para o titular, 
enquanto as demais oferecem de 
50% a 75% de desconto - no caso 
do Time do Povo, tíquetes a R$ 10 
no setor amarelo do Mineirão. (Su-
peresportes)

O atacante Felipe Azevedo reto-
mou a boa fase após o retorno de 
Vagner Mancini ao América. Com a 
confiança do técnico, o jogador de 35 
anos marcou dois gols nas duas últi-
mas partidas do Coelho, número su-
perior ao feito nesta temporada sob 
o comando de Marquinhos Santos, 
ex-treinador alviverde.

Na última quarta-feira (13), no 
jogo de reestreia de Mancini no Amé-
rica, contra o Atlético, pela fase de 
grupos da Copa Libertadores, Felipe 
Azevedo marcou um bonito gol de 
fora da área, abrindo o placar no Mi-
neirão, em Belo Horizonte. A partida 
terminou empatada em 1 a 1.

“Fiquei feliz pela oportunidade de 

jogar. Ter feito um dos gols mais boni-
tos que fiz com a camisa do América. 
A forma que foi a jogada, um jogo tão 
importante, um clássico, uma Liberta-
dores... Estou curtindo bastante esse 
momento que estou vivendo”, disse 
Azevedo.

Já nesse sábado (16), pela 2ª roda-
da do Campeonato Brasileiro, o ata-
cante balançou as redes na goleada 
americana sobre o Juventude, por 4 
a 1, no Independência, em Belo Ho-
rizonte.

Sob o comando de Marquinhos 
Santos, Felipe Azevedo marcou ape-
nas um gol em 2022. O jogador ba-
lançou as redes na vitória do América 
sobre o Democrata-GV, por 2 a 0, 

pela 2ª rodada do Campeonato Mi-
neiro, no Independência.

Após o duelo contra a Pantera, 
no dia 30 de janeiro, o atacante ficou 
sem marcar por quase três meses, até 
o jogo contra o Atlético, pela Liber-
tadores. Nesse meio tempo, Azeve-
do participou de apenas um gol, na 
partida contra o Uberlândia, pela 10ª 
rodada do Mineiro, no dia 12 de mar-
ço, quando deu uma assistência para 
Índio Ramírez.

REGULARIDADE | Felipe Azeve-
do retomou não só o bom futebol, 
como a titularidade. Homem de con-
fiança de Vagner Mancini, o extremo 
começou jogando as duas partidas 
em que o América foi comandado 

pelo treinador em seu retorno ao 
clube.

“Sentimento muito bom [de voltar 
a ser titular]. Estar sempre jogando é 
bom. Respeitava muito a decisão do 
Marquinhos. É um cara que eu tenho 
um carinho enorme. Um cara que eu 
vou levar sempre para a minha vida. 
Um cara espetacular. Quando um 
treinador decide algo, a gente tem 
que acatar”, disse Azevedo.

O atacante era peça importante 
na primeira passagem de Mancini no 
América, entre 19 de junho e 16 de 
outubro de 2021. Nos 21 jogos que o 
técnico disputou, Felipe Azevedo foi 
titular em todos, marcou três gols e 
deu uma assistência. (Superesportes)

O trabalho não para na Sele-
ção Brasileira. Nos próximos dias, 
integrantes da comissão técnica 
estarão em diferentes países para 
acompanhar in loco partidas do 
futebol europeu e brasileiro. A 
agenda internacional começa nes-
ta quarta-feira (20) com o duelo 

entre Juventus e Fiorentina, na 
Itália, que será acompanhado pelo 
auxiliar técnico César Sampaio e 
pelo preparador físico Fábio Mah-
seredjian. A dupla ainda estará em 
Manchester City x Watford, no dia 
23, Liverpool x Villareal, no dia 
27, e Aston Villa x Norwich, no 

dia 30.
Também na Europa, os auxi-

liares técnicos Cléber Xavier e 
Matheus Bachi assistirão a quatro 
jogos em quatro dias na Inglaterra. 
A programação começa com Arse-
nal x Manchester United, no dia 
23, e segue com Liverpool x Ever-

ton, Crystal Palace x Leeds United e 
Manchester City x Real Madrid, nos 
três dias seguintes. A agenda dos 
auxiliares terminará com o confron-
to entre Ajax e Zwolle, em Amster-
dã, no dia 30 de abril.

As observações da comissão téc-
nica da Seleção Brasileira também 

contemplarão partidas do futebol 
brasileiro. O técnico Tite, o analista 
de desempenho Bruno Baquete e o 
fisiologista Guilherme Passos esta-
rão no Maracanã nesta quarta-feira 
(20) para o jogo entre Flamengo 
e Palmeiras. No dia 23, Baquete 
acompanhará Palmeiras x Corin-

thians, enquanto Guilherme Passos 
e o analista de desempenho Tho-
maz Araujo assistirão a Fluminense 
x Internacional. No dia 3 de maio, 
Guilherme Passos e Thomaz Araujo 
vão a Belo Horizonte para acompa-
nhar a América-MG x Atlético-MG. 
(Seleção Brasileira)
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SETOr IMOBILIÁrIO  

CIRCULANDO pelos bairros de Moc, principalmente, os mais distan-
tes, fico impressionado com o grande número de novas construções, 
inclusive, torres de apartamentos e mansões. Sem falar nos bairros ele-
gantes, onde o setor imobiliário continua em alta. Aliás, estou sabendo 
que uma construtora estaria negociando com os herdeiros de KONS-
TANTIN CRISTOFF para construírem um belo edifício na antiga casa, 
mas com exigência que não sejam retiradas as BELÍSSIMAS ÁRVORES em 
frente à avenida Mestra Fininha. Realmente, seria um crime derrubar as 
mesmas. Como meu inesquecível amigo gostava das suas árvores e dos 
jardins, mas tudo se vai...

INFLAçãO DA COMIDA 

Causas conjunturais, como a Covid-19 e a guerra; e estruturais, como 
o aumento da renda na Ásia e na África e mudanças climáticas, tornam 
safras imprevisíveis e o preço da comida se torna o mais alto de toda a 
sua história. O índice de preços de alimentos da ONU calculado pela 
FAO (Organização para Alimentação e Agricultura, na sigla em inglês) 
atingiu 159,3 pontos, batendo recorde anterior, de 1974 (137,4), e pres-
sionado por todos os seus componentes: cereais, carnes, óleos, laticí-
nios e açúcar.

CENTENÁrIO DE Dr MAUrÍCIO 

No próximo dia 29, será comemorado o CENTENÁRIO DE UM DOS 
HOMENS MAIS IMPORTANTES DA HISTóRIA DE MONTES CLAROS, ou 
seja, o médico, JOãO VALLE MAÚRICIO. Sua esposa, Milene Coutinho 
Maurício e familiares estão enviando convite para as festividades no pró-
ximo dia 29 no CORREDOR CULTURAL. Teremos ali o lançamento do 
LIVRO intitulado “UM HOMEM QUE PODERIA CHAMAR MONTES CLA-
ROS”. Haverá apresentações de Grupos Serestas, pois como sabem, Dr. 
Maurício foi um grande seresteiro. Será às 20 horas e estarei presente 
atendendo gentil convite.

FIM DA EMErGÂNCIA?

É longa a lista de mudanças provocadas pelo fim da emergência. Por 
exemplo, acabará definitivamente a obrigação de as empresas exigirem 
o uso de máscaras, de afastarem automaticamente trabalhadores com 
sintomas gripais e de darem prioridade ao teletrabalho para pessoas 
com mais de 60 anos. Também poderá antecipar o fim do trabalho re-
moto para gestantes.

SECOS & MOLHADOS 

A Globo vai tirar do papel o projeto de série que vai contar a história 
do grupo Secos & Molhados, que revelou Ney Matogrosso, no início dos 
anos 1970. A produção encerrou os testes no mês passado e definiu o 
trio de protagonistas. Ney será interpretado por Gabriel Leone e Mau-
rício Destri viverá João Ricardo. Já Caio Horowitz assumirá o papel de 
Gérson Conrad.

DESAFIO

Bolsonaro voltou a desafiar o TSE: “Há poucas semanas o Alexandre 
de Moraes falou que quem desconfiar do processo eleitoral vai ser cas-
sado e preso. Ô, Alexandre, eu estou desconfiado. Vai me prender? Vai 
cassar meu registro?”. Sei não, mas este Ministro já está passando do 
limite e se achando o todo poderoso do Brasil.

12 sOcial

COMO AMANHã é feriado, muita gente já estará viajando para voltar 
somente na segunda-feira e outros emendaram com o da Semana Santa. 
Quem quiser curtir o sul da Bahia, terá que desembolsar cerca de 8 mil 
só de passagens aéreas. Um absurdo...

O MÉDICOS PELO BrASIL, programa substituto do ‘Mais Médicos’, 
começou a sair do papel, depois de três anos. No evento de lançamento, 
Bolsonaro disse que os profissionais cubanos contratados para trabalhar 
no Brasil no programa anterior não sabiam medicina e eram tratados 
como escravos.

VÁrIOS amigos de Beagá, inclusive políticos, estão confirmando 
presença no dia 30, na FEIJOADA DO THEO. Volto a avisar que já exis-
tem camisetas GG e; terça-feira, XG e outras maiores nas boutiques da 
cidade citadas acima.

MINISTrO DAS COMUNICAçÕES se reunirá com WhatsApp para 
questionar acordo feito pelo aplicativo de mensagens com o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). A pedido do presidente Bolsonaro, Fábio Faria 
discutirá adiamento para depois da eleição de função que permite envio 
em massa de mensagens.

AMANHã teremos MÚSICA AO VIVO no barzinho ‘FALA FINA’ e na 
sexta-feira, a famosa dupla, CARLOS SOYER E SÉRGIO DAMASCENO, 
brindando a todos com o que há de melhor na MPB. Espero contar com 
a presença dos amigos neste bar na esquina mais charmosa do bairro 
Morada do Sol.

JUSTIçA NEGA suspensão de política de preços da Petrobras pedida 
por caminhoneiros; a ação civil pública foi aberta em 12 de março pela 
Associação Brasileira dos Condutores de Veículos Automotores (Abrava), 
que alega que a Política de Paridade de Preço Internacional (PPI) da 
Petrobras causa reajustes constantes e elevados nos preços dos com-
bustíveis.

rEPErCUTIU bastante a nota que mencionei ontem sobre o desejo 
dos moradores de PIRES E ALBUQUERQUE, principalmente aqueles que 
têm ali o berço das suas famílias para que BOCAIUVA deixe o nome de 
ENGENHEIRO PIRES E ALBUQUERQUE e tire de vez o ALTO BELO que 
não tem nada a ver, pois todos chamam aquele distrito de PIRES.

E PEGUEM LOGO suas camisetas na ADA TREND, SO LUNA, CYN-
THIA MAISON e na DROGRARIA MINAS BRASIL do JARDIM SãO LUIZ 
avenida.

VAP & VIP

A JUVENTUDE DOURADA da atualidade está cada vez mais 
expandindo charme de beleza e por isso mesmo, destaco 
hoje, o super broto ANA GABRIELLA RABELLO SOUZA que 
estará prestando vestibular de medicina. Ela é filha de Neto 
Oliveira e Ana Cláudia Pinto Rabello Souza.

NUMA MESA no Barzinho ‘FALA FINA’ os amigos, Adriana 
Barbosa, Roy Souto com a linda filha, Larissa Chaves Souto 
e Neto Oliveira.

DEVIDO A MODELAGEM da confecção ser pequena, MAN-
DEI CONFECCIONAR MAIS CAMISETAS GRANDES que es-
tarão prontas na próxima terça-feira. Mas por enquanto, já 
estão nas lojas SAPAZZIO, ADA TREND, SO LUNA, CYNTHIA 
MAISON E NA DROGRARIA MINAS BRASIL do Jardim São 
Luiz, os tamanhos GG, G, M e P. Dia 30 vem chegando e 
teremos GRANDES SHOWS a partir do meio-dia no VICHI 
MARIA com grandes nomes: DIOLIVER, SÉRGIO & RODRI-
GO, de Beagá THIAGO MACIEL e finalizando com a banda, 
TWO NIGTH DO SAMBA. Outro destaque será o sorteio de 
ricos brindes entre os intervalos dos SHOWS que terá pos-
sivelmente uma viagem com acompanhante, depois volto 
ao assunto.  O BUFFET MARILUCIA PIMENTA, irá apresen-
tar além da feijoada outros pratos e muitas variedades com 
muita fartura e a cerveja PETRA PURO MALTE jorrando 
com drinks variados dos bares FLAIR SHOW BAR. O show 
será aberto pelos excelentes DIOLIVER e SÉRGIO & RO-
DRIGO (foto). 

COMO SEMPRE a animação é geral na FEIJOADA DO THEO 
que emplaca mais de duas décadas de um sucesso cada vez 
maior. No dia 30 teremos no VICHI MARIA mais uma con-
fraternização de amigos, tanto jovens como casais. 

GOSTO DE VER a animação da minha sempre alinhada 
amiga, CLERIA CAMPOS que está curtindo o nosso querido 
Arraial D’ Ajuda. 

O EMPRESÁRIO, WILLIAN DE JESUS leia-se ÁGUA MON-
TES com o Juiz Adilson  Salgado, Igor e o saudoso deputado 
Wilson Cunha, num encontro anos atrás em Brasília.

VEJA QUE BELEZA os queridos, TANCREDO E MARIA ELCY 
MACEDO, com a família no último domingo de Páscoa.

A ESTRELA DO ATLÉTICO, HULK, emoldurado pelas lin-
das, Stela Soares e Renata Salvador. Nesta quarta-feira te-
remos no BARZINHO FALA FINA, o jogo do GALO contra o 
Brasiliense disputando a COPA DO BRASIL. Espero todos lá 
nesta véspera de feriado.

O PRESIDENTE BOLSONARO, esteve recebendo em seu 
gabinete, o montes-clarense, GENERAL ARAÚJO. Mais uma 
vez o nosso presidente Bolsonaro confirmou sua vinda a 
Montes Claros e o Norte de Minas nos próximos meses. De 
repente será no final de maio e princípio de junho, quando 
ele prestigiará também a importante EXPOSIÇÃO AGRO-
PECUÁRIA DE JANAÚBA que é um dos certames mais im-
portantes do setor nas Minas Gerais.  Como vem aconte-
cendo em todo país, o presidente será recebido por uma 
verdadeira multidão jamais vista. Vamos aguardar...

DANDO CONTINUIDADE aos espetaculares shows, tere-
mos o montes-clarense que está fazendo sucesso em Belo 
Horizonte, THIAGO MACIEL e encerrando com chave de 
ouro com a animada banda, TWO NIGTH DO SAMBA, cujo 
vocalista VICTOR VIGLIONI faz a pista ficar fervilhante 
(foto).


